

# Diario de Valencia

Año XIII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Sábado 18 Agosto de 1923

Teléfono 68L--Apartado 127

Núm. 4.247

DESDE BERLIN

## Una opinión inglesa sobre la ocupación del Ruhr

Por el capitán Bennett

Aquí en este pueblo están recogidos en toda clase de albergues que hayan podido facilitarse, gran número de expulsados, hombres, mujeres y niños, arrancados de sus hogares en la zona del Ruhr y del Rin por los franceses.

Estos refugiados no son del tipo exaltado belga; cuentan la historia de sus infortunios de una manera coherente y digna. Pero aun rebajando lo que se quiera, teniendo en cuenta la amarga indignación que ellos sienten, permanece el hecho de que para el pueblo desamorado e indefenso del Ruhr la vida es punto menos que imposible. Los invasores hacen todo lo que pueden para ocultar al mundo el hecho de su brutalidad—en muchos lugares no hay ni telegramas, ni teléfonos, ni correo, ni periódicos—; todos los medios para expresar la opinión pública parecen haber sido suprimidos por completo. Sólo hace una semana se colocaron repentinamente bandos en un lugar de la zona belga prohibiendo el uso de bicicletas. A la mañana siguiente, infinidad de hombres y mujeres que no habían visto nunca el bando, iban en bicicleta, como de costumbre, a su trabajo. Fueron arrestados inmediatamente, sus bicicletas arrebatadas, los neumáticos hechos trizas, y las mismas bicicletas rotas contra el suelo. Una mujer aquí me refiere que se hallaba en cama cuando una patrulla francesa vino a su casa y le preguntó si su marido, que estaba ausente, estaría dispuesto a trabajar para los franceses. Al replicar ella que no, fue en el acto arrojada de su casa con los hijos, sin darle siquiera suficiente tiempo más que para ponerse un refajo, y por último, sin muebles ni equipajes ni alimento, fué dejada en la carretera fuera del territorio del Ruhr. Parece, en efecto, que apenas reconoce límite la diabólica malignidad que caracteriza al cobarde militarismo de franceses y belgas. Paisanos de todas clases, incluso hombres de estudios, sin estar acusados de ningún delito, se ven obligados a limpiar las botas de los "poilus" franceses, a barrer las calles y aun hasta vaciar las letrinas.

En la proximidad de Lappenhof, por haberse supuesto que se había disparado un tiro contra una patrulla francesa, el comandante belga usó un oficio al gobernador de Düsseldorf, diciendo que si volvía a ocurrir un hecho semejante a "someter a los muebles circundantes a un fuego rápido de ametralladora".

¿Qué es lo que resulta de todo esto? El carácter de los habitantes del Ruhr es enérgico e independiente, y debido al sufrimiento común han desaparecido las diferencias políticas casi por completo. Poincaré y sus amigos sin duda habrán echado sus cálculos acerca de la resistencia en el Ruhr. La ocupación injusta de Ruhrort, Duisburg y Düsseldorf en 1921, a la que Lloyd George vergonzosamente asintió, se llevó a cabo sin oposición, y los franceses y belgas parece que han esperado obtener una experiencia semejante en su último avance. Los invasores, defraudados en sus esperanzas, por lo visto, están aplicando ahora el tornillo del hambre. A pesar de todas las declaraciones escritas y verbales en contra, es evidente que se inventan toda clase de artificios para dificultar y disminuir la importación de alimentos en el Ruhr. Los alimentos escasean ya terriblemente, y los precios se elevan a casi lo increíble. Un quintal de patatas

cuesta 70.000 marcos, y así todo lo demás. Es posible que los franceses y belgas lleguen a aplastar por pura hambre una resistencia que ha permanecido firme a pesar de toda clase de vil y cruel opresión; el saqueo de Bancos y de casas particulares, la expulsión de sus hogares de millares de obreros, inhumanas sentencias de encarcelamiento, la constante muerte a tiros de paisanos por los centinelas, la ejecución de hombres como Schla, geter-oficial alemán que fué obligado a arrodillarse en el suelo atado por sus muñecas a un poste, y entonces fusilado por la espalda por soldados de color.

Si, el hambre podrá servir últimamente para dominar a los enérgicos obreros del Ruhr; pero creo que no lo conseguirán, y aun si esta política diabólica—opusca a todas las leyes y usos internacionales—aun en tiempo de guerra—finalmente tuviera éxito, Poincaré y sus amigos han encendido una verdadera llama de furia inextinguible en el corazón de todo alemán. Un grupo valiente de operadores cinematográficos, arrojando el riesgo de la cárcel y de la muerte, ha estado ocupado durante las semanas pasadas en retratar la vida diaria del territorio invadido. Dos de ellos han desaparecido—muertos o encarcelados—, pero el resto ha regresado ahora a Berlín, y las películas, no compuestas, sino exactos cuadros de insultos, ultrajes, asesinatos, darán pábulo a la llama del odio alemán.

«Yo nunca he odiado a los franceses en días pasados; pero hoy, sí». «Si—añadió una joven alemana que hasta el presente había trabajado con todas sus fuerzas con los cuáqueros en defensa de los principios pacifistas—; después de lo que ha sucedido en el Ruhr siento—Dios me ayude—que si mi patria llamase a las mujeres para ayudar a expulsar a los franceses, yo me ofreciera de muy buena gana».

¿Hacia dónde va Europa desafiándose? La civilización, el cristianismo, la moralidad, el arte de gobernar, ¿son cosas que no tienen significación?

## GRAN ZAMBRA GITANA

A las 10'15, en el

## STADIUM

## El Cardenal Agustín Richelmy

A los 72 años de edad y 24 de Cardenal ha fallecido en Turín el Arzobispo de aquella diócesis, eminentísimo y reverendísimo señor don Agustín Richelmy.

Había nacido en la misma ciudad de Turín, el 29 de Noviembre de 1850, y estaba al frente de aquella diócesis desde el año 1897.

Era uno de los pocos Cardenales que quedan procedentes del Pontificado de León XIII, que lo promovió a tan alta dignidad en el Consistorio de 19 Junio de 1899, con el título de San Eusebio, que cambió después, en 1911, por el de Santa María in Via.

Pertenecía a las Sagradas Congregaciones de Religiosos, de Ritos y de Estudios. R. I. P.

## Los subalternos del Estado

## Aniversario de una burla sangrienta

Los subalternos de toda España andan algo soliviantados. Y decimos algo, porque los pocos recursos con que cuentan (4 pesetas diarias para mantener una familia) no les permiten tener fuerzas suficientes para gritar como el caso requiere.

Después de un calvario de más de dos años en que no se economizó esfuerzo dentro de las vías legales en petición de un aumento en relación con la carestía de la vida y de un escalafón que no dejara en la irritante igualdad de que cobra el mismo el recién nombrado que el que tiene treinta o más años de servicio, las Cortes de 1922, al dar el cerrojazo acordaron los aumentos de 2.000 pesetas como sueldo mínimo (5'45 pesetas diarias) y que se formara el escalafón.

Estábamos en fines de Julio. La comisión encargada de ultimar estos trabajos marchó de veraneo, sin acordarse de los estómagos vacíos de los subalternos, y a fines de año vino ya en la «Gaceta» la labor de la comisión terminada; se publicaron los distintos escalafones; se retiraron a los subalternos los antiguos nombramientos, que se les cambiaron por los nuevos. En la «Gaceta» se hacía constar que los nuevos aumentos se empezaban a cobrar no desde el día que lo acordaron las Cortes, sino desde el 2 de Octubre del pasado año.

Se hicieron las nuevas nóminas, se remitió a Madrid y fueron devueltas las de Instrucción pública. Otros Ministerios tuvieron la suerte de cobrar en seguida los aumentos y entrar en vigor el escalafón.

Y han pasado meses y más meses, y llega el año, y después de que varios diputados se han ocupado en las Cortes de la situación anormal de los subalternos, los ministros han soslayado siempre la cuestión, y no pagan.

En el último Consejo de ministros no hubo más remedio que tratar el asunto. Una manifestación de subalternos de Madrid acudió a hablar con el jefe del Gobierno, lo que no pudieron realizar; pero en el Consejo se trató el asunto, y según la nota oficiosa, «se habló de los subalternos del Estado y se reconoció que NO ES JUSTO que unos perciban mejoras y otros no».

Los subalternos saltaron de gozo ante palabras tan atinadas; pero su gozo en un pozo, porque en el párrafo siguiente los ministros lo estropearon: «En principio se acordó el criterio de que los que cobran el aumento dejen de percibirlo, porque con arreglo a lo que ha de hacerse, toda mejora ha de salir de las amortizaciones que se hagan en el personal».

Y se dan las siguientes anomalías: Que se echa por tierra el acuerdo de las Cortes. Que se burlan los ministros de los decretos de la «Gaceta». Que los subalternos están cobrando con arreglo a unos nombramientos que no poseen.

El señor Díaz de Revenga, esforzado paladín de los subalternos, ha comenzado a publicar en Madrid un periódico, «El Funcionario Español», quien con gran mesura en la forma combate virilmente la conducta suicida del Gobierno, que así se burla de sus más modestos empleados.

Don Roberto Castrovido hace unos días llamaba la atención del Gobierno por los actos de sabotaje que los subalternos podían cometer al verse menospreciados y burlados en sus justas pretensiones, y al efecto recordaba que en manos de estos mal alimentados subalternos están los museos, las bibliotecas, las oficinas, los archivos, etc., etc.

No creemos, no podemos creer que tal hagan los desesperados y desesperanzados subalternos, porque son cuerpo armado... de paciencia, que la han probado suficientemente desde el día que se elevaron las subsistencias y la vida toda y ellos siguen percibiendo sus cuatro pesetas diarias.

Si Figaro viviera, incluiría a los subalternos entre los «medios de vivir que no dan para vivir».

Esta noche, a las 10'15: Gran verbena de la Alegría en el Stadium

Judiciales

En el tren expreso de Madrid llegó ayer mañana el nuevo presidente de esta Audiencia, don Eduardo de León Ramos.

## El quiosco blanco

Solo, muy solo, en el sitio más céntrico de la hermosa población, des pobladas, a las villas, a los pueblos, las estaciones de ferrocarril, los trenes...

No hay que olvidar que esto también lo tenemos olvidado los católicos, y no prestamos la justa y debida cooperación y ayuda a los periódicos para la implantación en todas partes del quiosco blanco.

Rubor hemos sentido, como católicos, muchas veces, y no menos vergüenza e indignación experimentamos siempre, al contemplar esa indiferencia que se tienen esas cuestiones, al parecer pueriles, cuando tanta importancia entrañan para la propaganda de las ideas católicas.

Así es posible que se nos haga el vacío en los quioscos negros, que cuando en ellos se pide un periódico católico nos mire sus servidores con cara de vidente y ojos de sorpresa, que en esa y fuera de esa población, al pretender comprar un diario católico, nos digan con cierto retintín y despotismo: «Eso, eso no lo vendemos aquí; si quiere usted «La Libertad», «El Imparcial», «El Liberal», «Informaciones», «El Socialista»...

«Dios mío! ¿Cómo no habrá al guien que comprenda lo mucho que vale un quiosco blanco y se encargue de propagar esta cruzada, que consiste en colocar uno de ellos en cada esquina, que sea vocero de nuestra Prensa!»

El veterano vendedor del quiosco blanco abrirá hoy, como de costumbre, sus puertas de par en par, para servir al público los periódicos y revistas buenos, excelentes; pero tened en cuenta, ¡católicos!, que, a pesar de su constancia, de su fidelidad, de sus entusiasmos, estará en su baluarte, sin otro que compartía con él la lucha, la publicidad, la competencia: sin amparo, sin protección, solo, muy solo...

Gobierno civil

Una nota oficiosa del Gobierno civil: «El inspector provincial de Sanidad ha estado en Villanueva de Castellón para apreciar la intensidad y la extensión de la epidemia existente, su naturaleza, su posible origen y medios para amenujar sus estragos.

Resulta que se trata de fiebre tifoidea aparecida casi súbitamente (en 48 horas) en dos o tres puntos de la población. Ha habido 25 casos (dos defunciones). Uno de los médicos titulares está atacado de dicha enfermedad, si bien se encuentra ya en período de curación.

El inspector provincial ha visto enfermos, el pozo que abastece de agua de alimentación a la villa, varios pozos de casas particulares y ha visitado la fábrica de papel del señor Moróder, que vierte sus aguas residuales en el río Albaida, a un kilómetro y medio de la población.

Desde luego esta fábrica no ha podido ni puede ser origen de la enfermedad reinante. Tampoco lo es el agua del pozo de abastecimiento antes citado, pues el día 14 del actual ha expedido el doctor Peset un certificado de análisis, del cual resulta que dicha agua no contiene ningún microbio patógeno y si sólo saprofitos vulgares en corto número. Además, este pozo surte de agua también a Puebla Larga, y no hay en esta población ningún caso de fiebre tifoidea. El origen probable, pues, es la pernicioso costumbre que tiene gran parte del vecindario de beber agua de los pozos domésticos, que por estar situados al lado de pozos negros, cuartos, estercoleros, retretes primitivos, etcétera, están seguramente contaminadas.

Se ha mapado hacer un análisis del agua de cuatro de estos pozos y de la misma de abastecimiento general de la población, tomada en el centro y en la terminación de la red de distribución.

Mañana se enviara a dicho pueblo vacuna antitífica preventiva para inocular a las personas que cuidan a los enfermos.

Están tomadas las precauciones de rigor sobre las ropas, deyecciones y todo objeto o utensilio que se ponga en contacto de los enfermos.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

CRÓNICA

Blas Gómez Lizarralde.

Monteipi del Clero Valentino

Al Clero y Ordenes religiosas recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Tormo, Espl y Compañía, de Agullent. Casa recomendada por varios señores Prelados.

Escuela Militar

VICTORIA EUGENIA

Autorizada por el Excmo. Sr. Capitán General. Oficinas centrales: calle de Chofrens, núm. 4. Teléfono 984.

Por R. O. de 11 del presente se concede un mes de plazo para hacerse de cuenta los mozos del actual remplazo y agregados al mismo.

Esta Escuela se encarga de hacer las gestiones necesarias.

Excelsentes máquinas PFAFF para coser y bordar

Las célebres e incomparables máquinas PFAFF, cosen, bordan y zurcen con la mayor perfección. Ventas a plazos y al contado. Máquinas para hacer géneros de punto

Concesionario para la región valenciana: ANTONIO MERCE VIRTO

Casa en Valencia: Primado Reig, 7 (antes Avellanas)

AUTOMÓVILES

DODGE BROTHERS

SU BASE DE REPUTACION ES CADA DIA MAS FIRME

MODELO TURISMO. . . . . 9.550 pesetas.

MODELO SEDAN. . . . . 13.500

AGENTES EXCLUSIVOS: MORENO HROS. - VALENCIA

Despedida a Martínez Anido

Melilla.—Se comenta la despe-

dad de palabras y elegancia de palabras y de costumbres propias de personas cultas.

Civilizar es cultivar el espíritu en el predominio de los gustos delicados sobre los apetitos groseros; es transmitir fuerzas y valor para la victoria de la inteligencia sobre los sentidos, del amor sobre los egoísmos.

Civilizar es apartar al hombre del bruto animal, llevándole por caminos de perfeccionamiento.

Civilizar es que la justicia y la razón presidan los consejos de los hombres.

Civilizar es vivir aspirando los ambientes plausibles de la historia, de la ciencia, del arte, del derecho y de los usos sociales, de toda verdad y de todo progreso digno y verdadero.

Palabra civilizadora y espíritu civilizador se fundan en hermosa dualidad.

Espíritu civilizador siempre será el que inculca en los corazones piadoso rendimiento a Dios en los trabajos que nos envía, pues sería ingrata rebeldía recibir de Dios los bienes y no los males; y decimos: ¿Vale más este concepto en estos tiempos por que atravesamos, de tanto nerviosismo y desesperaciones, que llevan al suicidio y a la criminalidad?

Animalizar el entendimiento y embrutecer el espíritu no es civilizar. Convenir en que en todas las ciencias precisa un principio moral que las sirva de base, es civilizar.

No hay espíritu civilizado donde el delirio vale por sabiduría, donde se cultivan entendimientos sin la «savia divina»...

Tampoco es civilizar mostrar habilidades para la destrucción y para el mal.

De malos cultivos de ideas y de doctrinas no esperemos fructificaciones plausibles y civilización dichosa.

El motor de la civilización es siempre espíritu.

F. Sanchis Ordines

# Deportes

## Balompíe

### C. D. Racing, 6.-C. D. Eureka, 0. Infantiles

El día 16 se celebró este encuentro, el cual resultó bonito por el juego que desarrollaron ambos teams, en particular los del Racing, que hicieron un juego vistoso y limpio, anotándose seis goals contra cero sus contrarios.

Por el Eureka se distinguió el puertero, y por el Racing, el defensa derecha Desé, Fuentes, Año, Rutz y García, que estuvo incansable.

El partido se suspendió quince minutos después de comenzada la segunda parte, a causa del fuerte viento que se produjo.

Los pequeños del Racing gustaron mucho.

## STADIUM VALENCIANO

### Llevanti-Juvenia

Mañana domingo, a las cinco de la tarde, en el campo del Gimnástico F. C., Stadium Valenciano, se jugará el partido final del campeonato de equipos no federados entre los onces Llevanti y Juvenia.

El anunciado encuentro ha despertado gran expectación, por lo referido del campeonato y por desempatar ambos equipos, quienes son los finalistas de las 32 eliminatorias jugadas.

El resultado de este partido decidirá también la posesión de la copa Martínez, en la que se han revelado algunos futuros ases.

Los equipos han estado sometidos a un constante entreno y es de esperar que la lucha resultará interesante.

La recaudación de este partido se destina a engrasar la lista de donativos para las colonias escolares.

El Stadium promete verse concurridísimo.

## SALON CASA OBREROS

### CABALLEROS, 31

Velada teatral, para HOY sábado, a beneficio de las obras de la nueva casa

### A LAS DIEZ

La chistosisima comedia en dos actos, Levantar muertos

La divertida pieza valenciana, de Perla Celda,

## Nelo Bacora

Los pases para asistir a esta velada se recogen, por la noche, en la Secretaría de la Casa de los Obreros.

## CINE Moderno

### Salón de moda

Hoy, monumental programa, hoy. Lo colosal película de gran éxito, en cinco partes,

Los cien días de un imperio Estreno de los 7 y 8 episodios de la película de gran éxito,

El misterio de las siete perlas Cada vez más sensacional e interesante, gran interpretación de la hermosa

## Mollie King

Precios de costumbre.

# SUCESOS

## Servicio policiaco.-Ladrones detenidos

Los agentes Mas y Villalba, afectos al rondín del jefe de Policía, han detenido a Francisco Martí Ferrer, alias Gallineta, tercero de los ladrones que robaron a mano armada, el estanco de la calle de la Trinidad e hirieron a un somatenista.

En unión de los otros dos detenidos, Carreres y Gabarrós, ha sido el Gallineta reconocido por el estanco-que-robo.

Ha ingresado en la cárcel con sus compañeros de fechorías, quedando a disposición del Juzgado.

El Martí Ferrer se halla herido en una mano, creyéndose que la lesión esté relacionada con el tiroteo que sostuvieron los ladrones con varios agentes y el antes citado somatenista.

Están, pues, detenidos ya todos los ladrones que asaltaron el estanco, y la policía merece por ello un elogio.

## Intento de suicidio

Josefa Rodríguez Salom, de 28 años, soltera, sirvienta, domiciliada en la calle de En Sanz, número 10, bajo, intentó suicidarse, arrojándose desde el puente de hierro de Montecolivet, al cauce del río, desesperada por un mal crónico que padece.

Trasladada sin conocimiento a la casa de Socorro de Ruzafa, fué auxiliada por los facultativos de guardia, que le apreciaron conmoción visceral intensa.

Después de curada pasó al Hospital provincial.

## Desgracia

La Alcaldía de Alcácer ha oficiado al gobernador manifestándole que ha muerto ahogada en el pozo de la casa la muchacha de once años Francisca Tarazona Luna, que servía como niñera a la vecina Josefa Abella Sellés.

De las diligencias judiciales se desprende que se trata de una desgracia.

## Muerto por el tren

Cuando salía de la estación de Gandía el tren del Grao a dicha población, intentó subir en marcha Juan Soler Soriano, de 60 años, con tan mala suerte, que resbaló y le arrastró el convoy unos cuatro metros.

Asistido por el médico don Fernando Pérez, y después de prestar declaración ante el secretario del juez del partido, que viajaban en el mismo tren, falleció el desgraciado Soler, a causa de los magullamientos sufridos en el accidente.

## Falta de memoria

El gobernador civil ha impuesto una multa de 50 pesetas a un casi conocido político, profesor de la Escuela de Comercio, por haber éste confundido su nombre al darlo en el registro de entrada en un hotel nocturno.

## Incendio en un monte

La benemérita de Alberique comunica al gobernador que el martes por la mañana se declaró un incendio en el monte del Estado denominado «La Garrofera», enclavado en término de Alcira.

Se calcula lo siniestrado en unas 20 hectáreas, consistente en leñas bajas, esparto y algarroberales, propiedad de varios vecinos de aquella localidad.

Como presunto autor del hecho ha sido detenido Javier Ortega Bris, de 37 años, labrador, vecino de Tous, quien el mismo día se encontraba en dicho lugar quemando hormigueros.

## Suicidio

La guardia civil del puesto de Benifayó comunica que anteaayer se suicidó, arrojándose al pozo de su casa, sita en Almusafes, plaza Mayor, número 2, el vecino Eugenio Daría Sanjuán, de 36 años, labrador.

El suicida dejó un escrito para el juez, manifestando que tomaba tal resolución por encontrarse hastiado de la enfermedad que padecía, y que no se culpase a nadie del hecho. La autoridad judicial instruyó las correspondientes diligencias.

## Accidentes

En el hospital han sido curados Esteban López, de 13 años, y Manuel Llopis, de 35, el primero de lesiones en la región palmar, y el segundo en la región frontal, por accidentes casuales.

# Necrología

## D. José Monfort Sales

Anoche falleció cristianamente el caballeroso teniente de Carabineros don José Monfort Sales, persona muy estimada por cuantos se honraron con su amistad.

A cuantos lloran tan dolorosa pérdida, muy especialmente a sus desconsolados viuda doña Teresa Novella e hijos, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

A los lectores suplicamos una oración en sufragio del alma de don José Monfort Sales.

**Don José Monfort Sales**  
Teniente de Carabineros  
Falleció anoche, a las ocho, en el Grao  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Teresa Novella Amores, hijos doña Teresa, don Emilio y don José Antonio, hermanos don Vicente, don Angeles y doña Sofia, madre política y hermanos políticos, participan a sus demás parientes y amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, a las cuatro, desde la calle de la Libertad, núm. 6, y desde el Llano del Remedio hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que quedarán agradecidos.

# Las economías en el Presupuesto

Sabida es la continua e intensa gestión que las Cámaras de Comercio vienen realizando para conseguir la reducción de los gastos, injustificados algunos y otros excesivos, de la Administración pública en todos sus ramos, que pesan de un modo enorme sobre el contribuyente.

En esa labor la Cámara de Valencia no cesa de actuar, por ser uno de sus puntos de vista a que dedica constante atención, y en su correspondencia con el Consejo Superior de los expresados organismos ha recibido del señor Paraiso copia del oficio que en nombre del Consejo ha dirigido al señor presidente de la comisión designada para proponer economías en los gastos de personal de la Administración. En dicho escrito se insiste en la necesidad imperativa de la reducción de dispendios que no se hallen plenamente justificados como indispensables, y es digno de que su contenido sea conocido por nuestros lectores. Dice así:

«Excelentísimo señor: Me considero al deber de comunicar a V. E. la extrañeza que ha producido a este Consejo el acuerdo de esa comisión de su digna presidencia ordenando abrir información pública con el fin de que se hagan propuestas sobre reorganización de los servicios y se le denuncie el percibo de haberes no autorizados por la ley; es decir, sobre hechos y servicios que la Administración conoce y abarca, en detalle y en conjunto, cuando era creencia general, al menos, lo era de este Consejo, que siendo incumbencia exclusiva de la propia Administración hacer la propuesta de una más acertada y eficiente organización de los servicios del Estado, ni el país, después de lo que públicamente tiene dicho, puede informar sin esa obligada denuncia, ni la comisión pronunciarse sin los elementos de juicio controlados que uno y otro trabajo le faciliten. Por otra parte, si por este concepto la información parece prematura, perdónenos V. E. si la estimamos innecesaria, cuando menos en cuanto pretende que se le de conocimiento de quién o quiénes perciben haberes indebidamente, porque ni la Administración puede ignorar las repulzas frecuentes del Tribunal de Cuentas, ni esperar que el país delate las impurezas de un régimen que con el escamio de las leyes y menosprecio del contribuyente ha entronizado el desbarajuste y la prodigalidad.

Afortunadamente, y lo decimos como lo pensamos, la solvencia de voluntad, competencia y decisión de cuantos componen esa comisión, de los parlamentarios como de los altos funcionarios del Estado, nadie la pone en duda. Este Consejo es el primero en reconocerla y ello es garantía de que no se trata de procedimientos dilatorios que en todo caso salvaría la autoridad de V. E. imponiendo el cumplimiento estricto de la ley de Presupuestos de 26 de Junio de 1922, prorrogada para el presente ejercicio, y que no es más que repetición ampliada de las que sobre la misma materia se dictaron en 1918 y 1917, lleve al Tesoro y al país a la reparadora tranquilidad de que sin olvido del respeto que merece todo interés legítimo el orden y la justicia sustituirán al barullo y despilfarro, que llevan al descrédito y a la ruina a la Hacienda pública.

Ello no obstante, nuestras Cámaras de Comercio, Industria y Navegación del Reino, o este Consejo en su nombre, harán honor a ese llamamiento, y a la vez que ratificarán lo que por unánime acuerdo tomado en la asamblea de Valladolid se ha solicitado del Gobierno de su majestad, opinarán modestamente, según su leal saber y entender, sobre el procedimiento a seguir en la magna y delicada misión a esa ilustre comisión confiada; pero entre tanto y para servir cumplidamente el interés público, que con verdadera ansiedad espera se restablezca el derecho y la normalidad en los servicios, V. E. verá la manera de que en su día y en nueva información pueda oírse a todos aquellos que de distintos sectores tienen derecho a ser oídos y defenderse del perjuicio que la reorganización puede ocasionarles.»

# Diario religioso

## SANTORAL

De hoy.—Santos León y Juliana, mártires; Clara de Monte Falco, virgen; Elena, emperatriz, y Agapito, mártir.

El oficio y la Misa son del cuarto de la infraoctava de la Asunción, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de San Agapito.

Se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de «Requiem».

De mañana.—Domingo XIII después de Pentecostés. Santos Luis, Obispo de Tolosa, cuyo cuerpo se venera en nuestra Iglesia Catedral; Mariano, ermitaño; Magín, Julio, Timoteo, Tecla y Agapito, mártires.

El oficio y la Misa son de la octava, con rito semidoble, color verde y conmemoración de San Luis, Obispo, y de la octava de la Asunción.

No se pueden celebrar misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

## CULTOS

Cuarenta Horas.—Continúan en la real capilla del Milagro.

Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.

Adoración Nocturna.—Turnos de Sanguis Christi, en la capilla del Milagro, a intención de doña Teresa Cuesta, en sufragio de don Zacarías Janini, y de San Juan Bautista (en San Juan de la Ribera).

Corte de María.—Nuestra Señora de la Esperanza, en la parroquia de San Martín.

Rosario matutino.—Mañana, a las cinco, en la iglesia del Asilo de San Juan Bautista o de Romero.

Sabatino.—En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez, Misa de Renovación, y por la tarde, a las 7'15, Rosario, Salve e Himno oficial de la Coronación.

En Santos Juanes, a las siete de la tarde, Felicitación.

En el Salvador y Santa Mónica, ejercicio del segundo de los siete sábados en honor de Nuestra Señora de la Merced, con Misa rezada a las seis y otra con plática a las 7'30 y Hora a las seis de la tarde, con exposición y Salve (coro tercero). I. P.

En San Vicente Ferrer (Domingo), ejercicio de los sábados del Rosario, a las seis de la tarde, y sermón.

En Carmelitas, a las cinco de la tarde, Felicitación y Salve.

En la iglesia del Temple, a las seis y media de la tarde, ejercicio con exposición, Rosario, Felicitación y reserva.

A la Asunción de la Santísima Virgen.—Novenario. En la real capilla del Milagro, a las 5'30 de la tarde, ejercicio del quinto de novenario, con sermón por el doctor don Enrique Ibáñez Rizo. Mañana, a las siete, cantará la Misa el muy ilustre señor doctor don Miguel Payá, dignidad de Maestrescuela de la Metropolitana.

Continúan las novenas, a las siete, en el Pilar y San Lorenzo; a las siete y media, en San Esteban; y a las ocho, en San Andrés, y a las seis de la tarde, en el convento de San Cristóbal, con sermón por don Antonio Martínez Moya.

Fiesta. En la parroquia de los Santos Juanes será mañana la fiesta de la Asunción, según anuncio en suéto aparte.

En la parroquia del Salvador y Santa Mónica habrá también fiesta a las diez y media y predicará el señor Cura párroco.

A San Agustín.—Novenario. Principia en la iglesia del convento de San Julián (calle de Sanjuntó), a las seis de la tarde, con sermón a cargo del doctor don Vicente Aracil.

A San Roque.—Mañana, en el convento de Santa Úrsula, a las nueve, Misa solemne con orquesta y panegírico por el doctor don Vicente Aracil.

Dominicales.—Mañana, en la Metropolitana, a las nueve y media, Misa conventual y sermón a cargo del Canónigo muy ilustre señor doctor don Romualdo Vidal.

En las parroquias, a las diez, Misa conventual.

En la del Salvador y Santa Mónica, la Venerable Orden Tercera de la Merced tendrá, a las 7'30, la Misa de Comunión reglamentaria, y a las 5'30 de la tarde, el ejercicio mensual con exposición y sermón por el señor Párroco Rector y procesión claustral con la imagen yacente de la Santísima Virgen.

En San Lorenzo (Franciscanos), la Tercera Orden de San Francisco tendrá, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio, y a las cuatro de la tarde función con exposición de Su Divina Majestad, sermón, corona, reserva y procesión del Córdón.

En la iglesia de las Escuelas Pías, la Esclavitud del Patriarca San José tendrá, a las siete, Misa de Comunión, y a las tres de la tarde, Hora con exposición de Su Divina Majestad, meditación, Rosario, sermón por el Padre Escolapio, reserva y sorteo de medallas y de las joyas anuales.

En la iglesia del Temple, la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro tendrá, a las ocho, Misa de Comunión, y a las seis de la tarde, ejercicio con exposición y sermón por un Padre Redentorista.

A Santa Elena.—En la parroquia de la Santísima Cruz, hoy, a las diez, hasta a la Santa emperatriz, con Misa cantada y panegírico a cargo del doctor don Félix Tomás Vivó.

# Gacetillas

Mañana celebrará la Obrería de señores de la parroquia de los Santos Juanes la fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen, en la forma siguiente:

A las siete y media dirá la Misa de Comunión con plática el doctor don Vicente Sierra, profesor del Seminario. Se cantarán preciosos motetes, y a cuantos conalgues se les obsequiará con una hermosa fotografía de la Santísima Virgen. Este acto es a intención de la señorita Paula Piñol.

A las diez y media, Misa solemne, oficiando el señor Cura Párroco doctor don Vicente Lliso. Se interpretará por reforzada capilla de música la gran misa «Pontifical», de Rehimberg, predicando el muy ilustre señor doctor don Elías Olmos, Canónigo Archivero.

Por la tarde, a las seis y media, ejercicio solemnisimo con trisagio mariano a toda orquesta, sermón por el doctor don Vicente Aracil, Capellán de las Adoraciones; se cantarán inspirados gozos, obra meritísima del maestro don Alvaro Marzal, Beneficido organista de esta parroquia, y tierna Salve. Este ejercicio, a intención de doña Desamparados Gómez, viuda de Estopiñán. Se sortearán para las señoras asociadas preciosos medallones dorados y plateados, siendo proclamadas las nuevas camareras y sacristanas de honor de la Virgen para el próximo año.

Sarampión, escarlata y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Tos, picazón y cosquillo—garganta, desaparecen con las pastillas de San Blas. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

El aspirante de primera del cuerpo de Vigilancia don Vicente Ots Roig ha sido ascendido, con fecha 10 del actual, a agente del mismo cuerpo Nuestra enhorabuena.

Habiendo sido hallada una alhaja en los locales de la oficina central del Monte de Piedad de esta ciudad, se avisa a la persona que la haya perdido, para que se sirva pasar a recogerla en el despacho del señor depositario, a las horas de oficina, mediante las necesarias garantías de identificación.

La Junta directiva del Ateneo Filarmónico Obrero ruega a los socios que deseen ingresar en el cuadro de prácticas teatrales para la próxima temporada, se sirvan indicarlo en la secretaría de dicha entidad antes del día 30 del corriente mes de diez a onche noche.

Ha llegado a este puerto el vapor «Bjerkas», con cargamento completo de carbón mineral inglés consignado a la casa STEVENSON, BOKNET y COMPANIA, CIRILO AMOROS, 82, compuesto de las siguientes calidades:

Antroca tamaño Cobbles. Grueso de Cardiff Almirantazgo. Briqueada marca «Pacific».

Grueso de fragua Rhondda, número 3.

Laboratorio sistema Kodak MARNERO. Plaza Porchets, 14.

Durante el mes de Julio último la Policlínica de la Cruz Roja ha prestado 3.601 servicios, y la brigada de Ambulancias ha trasladado cinco enfermos.

Movimiento de población del día de ayer:

Nacimientos, 11; Defunciones, 15.

La Cámara de Comercio convoca a todos los industriales comprendidos en la tarifa tercera designados a las industrias lanera y estambriera, cañamera y linera, algodónera, seda tejidos de mezcla en que entran hilos de seda, lino, cáñamo, yute, lana y algodón; otras fábricas de tejidos no expresados anteriormente: fábricas de estampados, tintes y blanqueos; de blondas y tules, y accesorios de la fabricación de toda clase de hilados, tejidos y estampados, a la reunión que tendrá lugar en la Cámara de Comercio a las 20 del corriente, a las diez de la mañana, para tratar de las tarifas pendientes de aprobación presentadas por el Colegio Oficial de Agentes y Comisionistas de Aduanas de Valencia.

Ha regresado de su excursión científica por el extranjero, el especialista en oído, nariz y garganta doctor Barona, habiéndose nuevamente encargado de su consulta, Paz, 36. La consulta de los miércoles en Alcira la ha trasladado a la plaza de San Agustín, donde pasará visita desde el próximo miércoles 22.

PARAGUELOS DE JILOCA. Aguas sulfurosas. Piel, catarros, herpes, escrófula.

Amplios hoteles. Todo confort. Gran orquesta.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Don Manuel Escolano, Ruzafa, 1. Don Javier Barona, Sorní, 1. Don Carlos Hernández, calle de Gracia, 28. Don Rafael Cañizares, Caballeros, 47. Don Ignacio Royo, Palau, 11. Don Fernando García, plaza de Santa Catalina, 4. Pooledos marítimos: Don Leopoldo Ciurana, Avenida de los Aliados, 277. Don Ricardo Morales, José Benlliure, 133.

ARMERIA ESPLUGUES. Escopetas y municiones más barato que nadie.

Cartuchos alemanes con pólvora ROT-TWELL y plomo español: Calibre 12, a ptas. 19'50 los 100. Calibre 16, a ptas. 19'00 los 100. Calibre 20, a ptas. 19'50 los 100.

Plaza Rodrigo Botet, 19.

Joyería Antonio Chiarri: ZARAGOZA, 13.

Liquidación de todos los géneros, por cesar en el negocio, con grandes rebajas de precios. SE TRASPASA.

A los valencianos.

Habiéndose agotado la tirada de las magníficas estampas a oleas de la Santísima Virgen de los Desamparados, que, con motivo de las fiestas de la Coronación, editó el acreditado fotógrafo don Simón Durá; con el fin de que no haya ningún valenciano, que no tenga en su casa ese precioso recuerdo, se ha hecho una nueva edición, que se podrá adquirir en la sacristía de la capilla de la Virgen y en esta Redacción a los precios siguientes: Tamaño 74 por 56 centímetros a 3'75 pesetas; tamaño 51 por 39, a 1'75.

Academia Sanchis Ordines. Plaza de San Jaime, 4, tercero (junto a la calle de Caballeros).

Preparación para el Bachillerato, Magisterio, Comercio, Correos, Aduanas, Banco de España, Náutica, ayudantes de Obras públicas, peritos agrícolas. Ingreso en las Academias Militares, Preparación de Derecho, oposiciones a escuelas nacionales.

Clases especiales de Matemáticas, Francés, Latinidad y Dibujo. Profesorado competente.

Trinquete de Pelayo.

Hoy, a las 5, gran partido de pelota, escalera-cuerda, 60 tantos. Lloréns de Valencia, Muñoz de Burjasot II y Calvo de Valencia, rojos, contra Reig de Denia, Sánchez de Pedralva y Fuster de la Llosa (padre), azules.

Espectáculos.

Plaza de Toros.—A las 10 El Gallo Montes.

Moderno.—Sesión de cine de 4'00 a 12'30.

Stadium Valenciano.—A las 10'15. Gran verbena de la Alegria.

El Turia (P. Mosén Sorell).—Grandes sesiones de cine.

Luna-Park.—Compañía juvenil madrileña de operetas y zarzuelas.—A las 10 (debut): Día de Reyes, Istitira o las 10 provincias y Las corsarias.

El Cid.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

Cine Ideal.—(Ruzafa).—Sesiones de cine tarde y noche.

G. A. M. Park.—Sesiones de cine. Las Arenas.—A las 10:00. Cine. Casa de los Obreros.—A las 10: Levantar muertos y Nelo Bacora.

Fragmentos de otros anuncios y noticias de la prensa de la época, incluyendo secciones como 'En los', 'Dice el p', 'El duque', 'Al recibir', 'El subsecre', 'FORM', 'Se ha puest', 'Colección', 'NUMARIO', 'XXI.-V', 'XXII.-V', 'XXIII.-V', 'XXIV.-V', 'XXV.-V', 'XXVI.-V', 'XXVII.-V', 'XXVIII.-V', 'XXIX.-V', 'XXX.-V', '60'.

LA HUMANIDAD SUFRE PORQUE IGNORA

la verdadera causa de sus males

TRATAMIENTOS

Zendejas

UNA SANGRE PURA Y RICA ES UNA MURALLA DE ACE-RO...

Depósito general y oficinas:

Gran Via, 18 Madrid

Venta e informes en Valencia: PINTOR SOROLLA, 18

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones:

Disponiendo se distribuyan toneladas 750.000 de carbón mineral...

Industria siderúrgica, 317.829 (transportes marítimos y terrestres)...

Disponiendo se recuerde a los gobernadores civiles de las provincias invadidas por la langosta...

Concediendo el regium exequatur a don A. Rodgera, cónsul de la Gran Bretaña en Madrid.

Idem a don G. B. Beak, cónsul de Sevilla.

Idem a don Luis Peña, cónsul general honorario de Suecia en Madrid.

Idem a don Enrique Torres, cónsul honorario de Panamá en Barcelona.

Idem a don José Longueira, cónsul honorario del Perú en Coruña.

En los Ministerios

Dice el presidente interino El señor Villanueva dijo a los periodistas que había recibido un telegrama del alto comisario...

Añadió que no había llegado la valija, y por lo tanto no podía facilitar ninguno de los decretos firmados por don Alfonso.

GOBERNACION Felicitaciones

El duque de Almodóvar no ha recibido hoy ningún despacho de provincias.

Al recibir a los periodistas les ha comunicado que agradecía los despachos recibidos de todas partes y armados por personalidades y entidades que firmaron la petición de la cruz de Carlos III como premio a su campaña en contra del juego.

El ministro de la Gobernación ha agradecido una vez más las demostraciones de simpatía recibidas, persistiendo en su campaña—ha dicho— que merance las costumbres de España.

HACIENDA Dos notas

El subsecretario del Ministerio de Hacienda, hablando con los periodistas, ha hecho las manifestaciones siguientes:

«Pecan de injustos los que censuran al señor Villanueva por no preocuparse del asunto de los subalternos.

Primero se ocupó de ello en el Consejo de Estado, reconociendo la justicia de las peticiones; después, como ministro, expuso en el Consejo su voto favorable y la for-

FORMULA PATENTADA EN ESPAÑA

para hacer espejos. Todos pueden fabricar espejos y arreglar los mandados, en casa. No se necesitan aparatos, experiencia ni capital.

Antonio Formoso Permuy INVENTOR SANTA CATALINA, 12, LA CORUÑA

Se ha puesto a la venta el tercer cuaderno de la Colección de Gozos a la Virgen de Desamparados

SUMARIO: XXI.—Valencia, 1923.—Nostra parla valenciana. XXII.—Mataró (siglo XVIII).—Fues que todo fiel cofrade...

XXIII.—Valencia (siglo XIX).—Virgen llena de clemencia. XXIV.—Valencia, 18107.—Tu patrocinio imploramos.

XXV.—Valladolid, 1902.—Dulce asilo de bondad. XXVI.—Valencia, 1854.—A Ti, Virgen purísima.

XXVII.—Ibi (siglo XIX).—Pues con premios elevados. XXVIII.—San Gervasio, 1870.—Puig vos invoquem de cor.

XXIX.—Barcelona, 1864.—Ya que vuestra gran piedad. XXX.—Barcelona, 1914.—Puix de vestres grans bondats.

ma de pago, además de su deseo de satisfacer a dichos empleados en su demanda.

Protesta el ministro de Hacienda de las calificaciones del diario «El Socialista», referentes al cese del delegado de Hacienda de Bilbao, que califica de injusto, bastardo e inspirado en móviles tuites.

El cese fué tratado en Consejo de ministros.

Se dió cuenta de que en un expediente de apremio fué el encargado de ejecutarlo el hijo del delegado, hecho que es insólito, ya que la Sociedad castigada tuvo que recurrir al mismo delegado.

Para mayor argumento existe la carta de un diputado a Cortes que no habrá inconveniente en publicar, por la que se sabrán cosas que permitan aclarar el asunto.»

Ayer—siguió diciendo el subsecretario—se envió a don Alfonso la valija con la firma, ignorando si se mandó la combinación de gobernadores.

Terminó diciendo que el ministro había recibido noticia oficial de la llegada del alto comisario a Tetuán.

Añadió el subsecretario a los periodistas que aunque el alto comisario está ya en Tetuán, el ministro de Hacienda y el subsecretario fueron anoche a la estación con la idea de despedir al señor Silvela.

Naturalmente que no lo pudieron hacer, por la razón antes dicha, de que el señor Silvela se había marchado ya, pues saltó anteayer en el expreso de Andalucía.

GUERRA Negativa

El ministro de la Guerra ha negado que los militares que interviniéron en la huelga de Correos hayan cobrado cantidad alguna.

TRABAJO Reformas Sociales

Esta mañana se ha reunido el Instituto de Reformas Sociales bajo la presidencia del señor Chapaprieta.

Han cambiado impresiones acerca de los asuntos pendientes de acuerdo.

Gratitud

Visitó al señor Chapaprieta una comisión del Instituto Nacional de Previsión, para felicitar al Gobierno por el decreto sobre subsidios y seguro sobre maternidad.

La misma comisión, en unión de varias mujeres, visitaron al señor Villanueva, felicitándole por la publicación del decreto, en nombre de todas las mujeres españolas.

En memoria de Moya

El día 19 se celebrará la ceremonia de descubrir la lápida que el Ayuntamiento de Madrid dedica a don Miguel Moya.

Hablará el señor Francos Rodríguez, para tributar un recuerdo al insigne periodista y agradecer el acuerdo del Municipio.

También hablarán el ministro de Portugal y el representante de la familia y el alcalde.

Colisión y heridos

León.—En los pueblos de Busmayor y Valle de Vargas se sostiene un litigio acerca de varios terrenos.

El ingeniero oficial informó que pertenecían al primero de dichos pueblos, y los vecinos se apresuraron a sembrarlos de centeno; pero los del Valle se dieron más prisa en robarlo.

Avisada la guardia civil, acudió, siendo recibida a tiros.

La benemérita repelió la agresión, matando a un campesino e hiriendo a varios.

Han sido detenidos numerosos campesinos que tomaron parte en la agresión contra la guardia civil.

Fiestas en Almería

Almería.—Se espera la llegada del submarino «A-3», para hacerle entrega de la bandera de combate que la ciudad le regala.

Se duda venga, pues la huelga de la Factoría Naval hace que se presenten dificultades.

Ha llegado el acorazado «España», procedente de Cartagena.

—Se teme la huelga de los mineros de Serón por no haberse justificado el envío de las 17.000 pe-

La Juventud comunista

Durante la madrugada se celebró un mitin organizado por la Juventud comunista de Madrid, contra la guerra de Marruecos.

Hablaron los representantes de Asturias, Madrid y Vizcaya, que condenaron la guerra, afirmando que sólo se lleva a efecto para favorecer a algunos capitalistas.

Entierro

Se ha verificado el entierro del general de Sanidad don Pedro García, presidiendo el duelo el general Echagüe.

Los delegados de Banca

Han regresado a sus respectivas provincias los delegados y comisionados que vinieron a Madrid con motivo de la huelga del ramo de Banca y Bolsa.

Ello demuestra que la normalización de los servicios de este ramo es completa.

Arrestado

Al presentarse en Capitanía general el capitán Góñez Iglesias, ha sido detenido y arrestado por las declaraciones que hizo en Córdoba sobre una inminente catástrofe en Marruecos.

Administrador muerto

Bilbao.—Anoche, en la calle de la Concepción, Teodoro González y su hijo Isidoro, ladrón de oficio el segundo, encontraron al administrador de la Cárcel Modelo, don Eladio Modelo, a quien agredieron a tiros, matándole.

El muerto tenía 40 años.

La noticia ha impresionado grandemente en la capital.

Conferencia de Marcelino Domingo

Alicante.—El diputado a Cortes Marcelino Domingo dió una conferencia sobre el tema de las responsabilidades.

Dijo que quería hablar serenamente de la necesidad de que se abandonen Marruecos.

En el aspecto de las responsabilidades dijo que no tiene más remedio que callar, pues no sería legal fijar su criterio públicamente antes de hacerlo ante la comisión de Responsabilidades, a la que pertenece; pero aseguró que esta Comisión tiene suficientes elementos de juicio para acusar a los políticos, y que cuando se abra el Parlamento, la Comisión presentará una ponencia acusatoria que comprenderá desde el más alto al más bajo de los responsables.

La Comisión cumplirá con su deber, y espera que el país cumplirá con el suyo.

Defendió luego el abandono de Marruecos, diciendo que España debe trabajar dentro de las fronteras, pues su camino no es África, sino América.

Al terminar la conferencia, la Asociación de la Prensa le obsequió con un refresco.

Colisión y heridos

León.—En los pueblos de Busmayor y Valle de Vargas se sostiene un litigio acerca de varios terrenos.

El ingeniero oficial informó que pertenecían al primero de dichos pueblos, y los vecinos se apresuraron a sembrarlos de centeno; pero los del Valle se dieron más prisa en robarlo.

Avisada la guardia civil, acudió, siendo recibida a tiros.

La benemérita repelió la agresión, matando a un campesino e hiriendo a varios.

Han sido detenidos numerosos campesinos que tomaron parte en la agresión contra la guardia civil.

Fiestas en Almería

Almería.—Se espera la llegada del submarino «A-3», para hacerle entrega de la bandera de combate que la ciudad le regala.

Se duda venga, pues la huelga de la Factoría Naval hace que se presenten dificultades.

Ha llegado el acorazado «España», procedente de Cartagena.

—Se teme la huelga de los mineros de Serón por no haberse justificado el envío de las 17.000 pe-

setas enviadas por varios mineros. Entre ellos figuran los siguientes: Almadén, Linares y La Unión.

Donativo

Cádiz.—El almirante de la escuadra norteamericana ha hecho un donativo de 500 pesetas al Hospital, como acto de gratitud por haber sido asistido un hijo suyo en dicho establecimiento, cuando estuvo enfermo.

El hijo era guardia marina del crucero «Nord-Kota», que estuvo en viaje de instrucción en Cádiz.

El conde de Romanones

Procedente de San Sebastián y de paso para Sigüenza, donde asistirá a la caza de codornices, ha llegado el conde de Romanones.

El presidente del Senado marchará a Zarauz a fines de la semana próxima.

Doña Victoria acepta una invitación

Santander.—Doña Victoria ha aceptado la invitación hecha por el Ateneo para entregar solemnemente las cantidades recaudadas con destino a las familias de los muertos en África.

—Ha marchado a Dauville el marqués de la Torreccilla.

DESDE TORRENTE

Una fiesta simpática

Fantástico y deslumbrador aspecto ofrecía la residencia veraneante, en la villa torrentina, del culto y joven director del colegio hispano-francés de Valencia, nuestro querido amigo don Alfonso López, durante la verbenas con que obsequió a distinguidas familias de Torrente y de la colonia veraneante en la noche del sábado.

El jardín, profusamente iluminado por pólicromos y multiformes farolillos venecianos, artísticamente colocados entre las plantas; las pintadas bombillas, con gusto delicado entre aquellos dispuestas, y, especialmente, la incomparable belleza de las selectas señoritas que, con la polifonía de sus risas argentinas y con su charla más musical que un verso de Zorrilla, llenaban el ambiente de frases que eran estrofas de amor y poesía, daban a la mansión del señor López un colorido enteramente oriental, haciéndonos pensar que éramos espectadores de alguna de aquellas veladas de que el genio árabe dejó indeleble sello.

Los ojos de las bellísimas señoritas comunicaban un matiz extraordinario de luz y alegría, con los vividos resplandores que de ellos emanaban, a la fiesta.

Los vimos claros, serenos, como los cantados por Cetina; negros enigmáticos, aterciopelados, sonadores, como los de Aíde; azules, de un azul que parecía robado a nuestro hermoso cielo, como los de Genoveva de Brabante; verdes, como los de Melibea; de matices diversos, «de color mezclado», en los que la luz, al quebrarse, producía fulguraciones variadas, como os de aquella «excelsa Eliodora» que el divino Herrera amó: todos llenos de luz, esplendentes de belleza y poesía, radiantes de gracia y hermosura, dignos de ser cantados por los más excelsos vates, de ser immortalizados por la lira cual tantos otros lo fueron.

Entre las señoritas que concurrían recordamos a Marucha, Manolita y Fina González, tan gentiles como bellas; a la encantadora Carmencita Cercós; a Marujita Campos; Carmencita Navarro; Pepita Moles; Julieta Crujeada, y Conchita García, que con su belleza y gracia mantenían enhiesto el pabelón torrentino, y de la colonia veraneante, a las lindas madrileñas Isabel y Luisita Fernández y a la malagueña María Luisa Cabre, más bella que la patria en que vivió la luz.

También vimos a las señoras doña María Roig, doña Pura Ferrer, doña Marina Marín, doña Presentación García, doña María Lorente, doña Carmen Plaells y doña Ma la Fernández, que compitieron en animación, belleza y entusiasmo, con las lindas señoritas.

La verbenas que, como antes decimos, resultó animadísima, terminó en la madrugada del domingo, saliendo todos complacidos y con las atenciones que les prodigaron

don Alfonso López y su distinguida señora doña Pepita Gradó, la que con su belleza y amabilidad característica cooperó eficazmente a dar a la fiesta mayor esplendor y realce.

A las muchas felicitaciones que ambos esposos recibieron de todos por el feliz éxito de la fiesta, unan la nuestra muy sincera.

M. Lafuente.

Valencia-7-8-923.

UNA GRAN VERBENA

Esta noche en el STADIUM

La fiesta «alegre y divertida» que se celebrará esta noche en el Parque del Turia, será de las que dejarán grato recuerdo en cuantos la presenciaron.

Aquellos a quienes las contrariedades de la vida les hayan ocasionado profundos pesares; los que se hallen abrumados por una tristeza que es su compañera, si quieren olvidarlo todo sólo tienen que descender al Stadium y encontrarse en plena verbenas de la alegría.

En ella reaparecerán Los Siete Feos, que tan gran éxito lograron la noche de la falla, y ofrecerán al público un nuevo repertorio de chistes y de couplets. Se ha organizado una zambra gitana, en la que no faltará ningún detalle y seguramente será el número que llamará la atención.

Tomarán parte en la zambra como cantadoras las notables artistas Nieves Tienta y Rosalía Faraón, y como bailadoras, además de las dos parejas de bailes que bailarán las sevillanas, se presentarán las señoras María García, Estrella Vicente, María Ballesteros y Pepita Arlandis. De bailaror actuará Julián Vicente.

Todos estos elementos serán acompañados a guitarra por los notables profesores señores Cabrera, Lucas y Castelló.

Para complemento de tan alegre verbenas se instalarán puestos de churros, músicas, organillos, adornos verbeneros, cucañas, traca, etcétera, etcétera.

Todo esto por el módico precio de 50 céntimos que costará la entrada.

No es posible dudar de que el Stadium estará completamente lleno no sólo por los alicientes de la fiesta, sino también por las bellezas del lugar y la frescura que en el mismo se disfruta.

Taurómacas

Olmos, enfermo

El pundonoroso matador valenciano Rosario Olmos se halla enfermo de pulidismo.

Desde principio de temporada se encuentra muy molesto de esa enfermedad endémica en esta región, por culpa de los arrozales, y que ya padeció otros años.

Por prescripción del doctor Serra ha marchado a un clima de altura, para reponerse, y no regresará hasta el día 30, si mejora, para cumplir sus compromisos con la empresa de Linares.

A consecuencia del contratiempo que le ocurre a Rosario Olmos pierden cuatro corridas.

Los adelantos de la ortopedia

PIERNAS Y BRAZOS artificiales articulados, de celuloide y otras materias de diversos sistemas y precios, para toda clase de amputaciones, pudiendo trabajar y andar cómodamente.

El inventor de estos aparatos lleva las dos artificiales, y para demostrar este acrobático invento, se convencerán de la verdad con solo la molestia de visitar esta Clínica Ortopédica.

Torceduras del cuerpo, pies y manos

Aparatos de diversas materias para las desviaciones de la columna vertebral, mal de pott, escoliosis, cifosis, coxalgias, pies planos, parálisis y toda clase de desviaciones por el Especialista Ortopédico C. Bonilla.

CONSULTORIO: Calle de Don Juan de Austria, 38, principal.

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 1 y de 4 a 6.

El especialista ortopédico don Celestino Bonilla comunica a su distinguida y numerosa clientela, que a partir de esta fecha sale en viaje de estudios por el extranjero durante un mes.

Lo que hace saber para evitar los gastos y molestias.

Hors d'oeuvre

Sin que nadie se enterara, el Ayuntamiento, por lo visto, para que los valencianos no sepamos ya dónde vivimos ha acordado cambiar el nombre de la calle de la Jabonería Nueva por el de «Flor de Mayo».

Veremos si la Tabacalera consiente un homenaje a las cajetillas de picado malo de contrabando así llamadas.

Nuestro querido y admirado amigo Gómez Martí, huyendo del calor que nos derrite, ha tropezado con el color valenciano.

Y el primer color valenciano descubierta ha sido el color Gayarre.

Ya nos dirá el curioso y colorista amigo en qué sitio del Arco Iris lo hemos de colocar.

«El Sol» (¡qué cosa más horrible!) que no publica corridas de toros de España, jalea las que se celebran en Francia.

«No quieras para otro lo que no quieras para ti».

«La Voz Valenciana» ha sido denunciada y anda legítimamente orgulloso luciendo la herida.

Por ahí salen los hombres de temple; y de los hombres de temple, los héroes.

Ayuntamiento

El alcalde ordenó ayer los siguientes:

Gastos partido judicial, 33.833'30 pesetas; administración caza volátil Albufera, 10.323'53; intereses empréstitos, 253.525'53; amortización ídem, 90.995'05; nomina casa maestros mes Marzo, 10.159'99; ídem jubilados y pensionados, 24.027'72; ídem instrucción primaria, pesetas 24.369'71; ídem Escuela de Industrias, 1.290'24; ídem obras Cementerio, 656'87; ídem vigilancia nocturna, 843'87; ídem gastos representación alcalde (Junio), 1.000; paga de tocas, 305'87; subvención Mutualidad Médica Obrera, 250'87; lazo Círculo Valenciano Barcelona, 300'87; gastos menores Matadero Grao, 58'70; ídem ídem Matadero general, 578'55; alquiler teatros Apolo y Marina, conferencias condejal señor Ballester, 750'55; trabajos carpintero Mataderos, 2.538'55; materiales servicio montas, pesetas 1.001'55; derechos notario, 95'55; ídem ídem, 90; multas guardia municipal, 1.048'55; materiales obras adquinado, 3.696'55; gastos menores Delegación regia, 500'55; carruaje Batalla de Flores (1922), 500'55.

OBSEQUIO

DE LA

Sociedad Nestlé

Contra entrega de 25 etiquetas de las que van pegadas en el bote de la Harina Lacteada Nestlé, se regalará una preciosa muñeca y un bono numerado para el sorteo de una muñeca de gran tamaño. Este sorteo se efectuará entre cada cien participantes.

Las etiquetas pueden presentarse al canje en las oficinas de la Sociedad Nestlé Pi y Margall, 64 - Valencia

Las Arenas

Teatro de Verano

Sábado 18 de Agosto. Grandiosa función.

PROGRAMA

1. La chistosa comedia en dos cuadros, El sexo débil

2. La bonita pieza de don V. Montesinos, Ama: ¿hia fem?

3. La graciosa comedia de costumbres millares, El asistente del coronel

4. Como fin de fiesta se pondrá en escena el entremés en un acto, Els merengues

A las 10'30 noche.

Para todas las obras, magnífico decorado y sastrería de Insa Hervanos.

Entrada, 0'40 - Billete ida y vuelta con entrada, 0'70 - Silla, 1 peseta.

Comerciales

MERCADOS EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa James Adam Son y Compañía: Liverpool, 17.

Cebollas 4s, de 5/6 a 6/6, 5s, de 8/- a 9/- Melones Ofrecidos pocos. 24s, de 14/- a 14/6, 30s, a 17/-.

Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers White y Compañía: Liverpool, 17.

Cebollas Cuatros de 5/9 a 6/6 Pequeñas, de 7/- a 9/- Melones Poca oferta. Menos demanda. 24s, de 13/6 a 14/-, 30s, de 15/- a 17/-.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA Trinqueto de Caballeros, 14 Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Sandías De 7/- a 10/-; mayoría de 7/- a 8/-.

Cebollas 4s, a 8/-, 5s, a 11/- Faltan algunas pocas por vender. Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa James Adam Son y Compañía: Liverpool, 17.

Bursátiles

Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao 17 de Agosto.

Interior 4 por 100 Series F y E, 71'80; D, C, B y A, 71'90.

Exterior 4 por 100 Serie F y E, 87'10; D, 87'35; C, 87'30; A, 88'10.

Amortizable 4 por 100 Series C, B y A, 88.

Amortizable 5 por 100, 1920 Series D, C, B y A, 96'70.

Amortizable 5 por 100, 1917 Series D, C, B y A, 96'70.

Obligaciones del Tesoro al 5 por 100 Enero, 2 años: serie B, 102'30; Febrero, 2 años: series A y B, 101'65; Octubre, un año: series A y B, 100'85.

Banco Hipotecario: Cédulas 5 por 100, 100; 6 por 100, 110'80. Anecciones

Banco de España, 584; Tabacalera, 246; Azucarera preferente, 84'50; Alicante, 339; Duro Felgueras, 52'50.

Obligaciones Marruecos, 5 por 100, 79'30, M. Z. A., serie G, 6 por 100, 132; Norte: primera serie, 3 por 100, 65'30.

Moneda extranjera Madrid: Francos, 40'90; belgas, 32'70; libras esterlinas, 33'73; dólares, c 7'41; liras, 31'25.

Barcelona: Francos, 40'80; belgas, 32'05; suizos, 133'90; libras esterlinas, 33'73; dólares, 7'38 3/4; marcos, 0'004; liras, 31'85; coronas austriacas, 0'0125.

París: Pesetas, 245'25; francos belgas, 80; suizos, 328'50; libras esterlinas, 82'68; marcos, 0'005; dólares, 18'10 1/2 liras, 77'80; florines, 713; escudos portugueses, 76'50; coronas suecas, 48'250; Noruega, 298; Grecia, 31'50.

Del Colegio de Corredores de Valencia

Feris, vicia, cheque banco, 41'10, Bruselas, id. id. id. 33'60, id. id. id. 134'20, id. id. id. 31'75, id. id. id. 33'75 por hora en Dollars: New-York, id. id. id. 7'35 plus, Viena: Berlin, id. id. id. 0'01.

Fiestas populares

TABERNES BLANQUES

Con más brillantez si cabe que en años anteriores se celebrarán en este pueblo las fiestas que anualmente dedican los verdaderos cofrades y devotos a la Virgen de los Desamparados, de Carraixet.

Orden del programa: Sábado 18 Agosto.—Al amanecer, volteo de campanas y disparo de morteretes, como al mediodía; a las siete y media de la noche, «entrá de la murta», acompañada por la brillante banda de música de Vi-

nalesa; a las ocho y media, traslado de la imagen de la Virgen desde su ermita de Carraixet a la parroquia, y a las nueve y media, gran serenata por dicha banda.

Domingo 19.—A las siete, pasacalle por la banda y dulzimeros; a las diez, misa a gran orquesta, cantándose la en «sola» menor, del maestro Giner, por los mejores elementos de la capital, presidiendo el muy ilustre señor don Pascual Llopis, Canónigo de la Catedral de Valencia. A las cinco, concierto por la banda, alternado con cantos regionales por los mejores cantadores, Evaristo y Chiquet de Pedralva; a las siete y media, pasacalle, y a las ocho, una lucida procesión recorrerá todo el pueblo, y acto seguido se devolvirá la Virgen a su ermita y finalizarán las fiestas con un grandioso castillo de fuegos artificiales por el mejor pirotécnico, Vicente Caballer, de Godella.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Compañía de los motores Deutz "Otto Legítimo" Lda. MOTORES a gas pobre, a gasolina, a aceites pesados para embarcaciones DIESEL y Semi-Diesel GRANDES EXISTENCIAS Entregas inmediatas Madrid Apartado 360 Avenida del Conde de Peñalver, 8 (Gran Vía, 8)

Fábrica a vapor de velas de cera y bujías Tormo, Espi y Comp. a AGULLENT (Valencia) PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO Nuestra elaboración nos permite asegurar una regularidad matemática en su consumo, una duración extraordinaria y una limpieza sin igual en su combustión, que durante la misma no derrama ni una sola gota sobre los mantos ni objetos sagrados. El pábilo especial, por otra parte, no ofrece ceniza alguna, y por tanto, de una seguridad absoluta, que evita todo peligro de incendio.

Gran Balneario Vichy Catalán CALDAS DE MALAVELLA (PROVINCIA DE GERONA) Temporada: de 1.º de Mayo a 30 de Octubre Enfermedades del aparato digestivo.—Artrismo en sus múltiples manifestaciones.—Diabetes.—Glucosuria

ACEITES MINERALES NACIONALES (S. A.) Sucesores de Martínez y Mora Productos químicos del Puig Preparados y materias primas para combatir las plagas del campo

FABRICA EN EL PUIG Casa Central: Avenida de Navarro Reverter, número 2, Valencia - Teléfono número 155

Nuevos automóviles de Puebla de Valverde a CAMARENA Combinados con el tren mixto que sale a las 7:30 mañana y de Mora a la Virgen de la Vega Combinados con el tren mixto que sale a las 7:30 mañana, y para Mora, servicio en el tren mixto y correo

SEGUROS MUTUOS CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA AVISO. De la mayor conveniencia para nuestros asociados es aumentar el valor por que tienen asegurados los edificios inscritos en esta Mutua...

Paludismo Almorranas Blenorragia ¡CUIDADO CON EL AGUA! en casos de epidemia es menester vigilar las aguas que se beben. Podrá tener la certeza de que bebe un agua pura disolviendo en un litro de agua hervida un paquete de los célebres LITHINÉS del Dr. GUSTIN, que le harán una bebida agradable, gasosa, refrescante y digestiva, muy eficaz contra las enfermedades del hígado, riñones, vejiga e intestinos.

Línea de vapores Ibarra y C.ª SEVILLA Servicio corriente con salidas todos los LUNES para los puertos de Alicante, Cartagena, Aguilas, Melilla, Almería, Málaga, Ceuta, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coaña, Ferrol, Musel, Avilés, Santander, Pasajes y Bilbao. Servicio rápido con salidas todos los MIERCOLES para los puertos de Alicante, Málaga, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Santander y Bilbao.

Servicio regular al H. O. de Francia PARA ROUEN SAINT CAMILLE cargará el 26 de Agosto. Consignatario: Andrés Guadalupe, calle del General Molle, 20, Paterna. Agentes en el Grao: señores Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15. Cedo piso céntrico, 25 duros al mes, a quien compre mobiliario y menaje completo. Razón: Santa Teresa, 9, pral. Solares Se venden en pequeños lotes en el camino de Mislata, junto a la fábrica de sedas del señor Sanchis, a 0'40 céntimos palmo. Razón: calle de Trinitarios, número 11. Solares de todas dimensiones, en sitio de gran porvenir, junto a Ruzafa, fachada a los caminos de Encorts y de San Luis. Laborde, calle Cuenca, 4, de 3 a 4. Vendo por dejar el negocio, carros, caballos y demás utensilios de trabajo. No admito corretores. Para verlo y tratar: de 6 a 8 tarde. Blanquerías, 47. Se alquila local propio para industria o almacén, con vivienda y huerto, cerca estación Central de Aragón. Razón: Rey Don Jaime, 16, 6.ª puerta. Joven conociendo francés e inglés, desea colocación en algún despacho. Dirigirse a esta Administración. Bajos para alquilar y espaciosos bajos para alquilar, mucha luz. Cirilo Amorós, 58. Razón: en el piso, 1.º, 2.º. Piso para alquilar Casa nueva, calefacción central, baño con termo, water closet, espléndido confort. Cirilo Amorós, 58, 1.º, 2.º. Razón: en el mismo, de 7 a 9. Gratis se ofrece a los pobres el doctor Ibarra, especialista en enfermedades del pecho. Consulta especial, de 11 a 1 y consulta gratis, de 4 a 6. Pl. y Margal, chafalán Gran Vía. Nodriza Se desea para criar en casa de los padres, Preferible de leche fresca y buenas referencias. Razón: Mosén Ferreres, 4, 2.º. Jardinero de Carcagente, ofrece sus servicios para cuidar de un huerto o jardín. Trabaja en los Viveiros Municipales, sabe leer y escribir. Razón: Casa de los Obros, Caballeros, 31. Caridad Verdadera obra de caridad hará la persona que auxilie al matrimonio José Corti Coll y Emilia Montfort Seguí. Está el sin trabajo y ella parturienta de dos gemelos. Viven: calle de Ramón Juny, 8, 3.º. Portería solicita matrimonio joven de muy buenas referencias. Ofertas: calle Muñoz Degrañ, 3, coniferia. Comerciantes que necesitan dependientes con aptitudes deben solicitarlos de la Bolsa del Trabajo, que los facilita gratis. Dirigirse a las oficinas del Fomento del Turismo (bajos del Ayuntamiento). Cristalería Moderna Cristales planos de todas clases y tamaños Baldosas de cristal para pisos y baldosinas para claraboyas VICENTE GIRONES Cristales sencillos y dobles, ópalos, raspados y de colores. Cristales grabados, moldados e imprimidos blancos y de color. Diamantes y masilla. Acristalación de obras. SE COLOCAN A DOMICILIO Avellanas, 10 Teléfono 992 VALENCIA

Angario General de España Su nombre recorrerá todos los lugares de España y del Extranjero si inserta usted un anuncio en esta obra importantísima que es consultada constantemente por millones de personas del Comercio, de la Industria y de todas las Profesiones. Franco de portes en toda España. Anuarios Bailly-Ballière y Riera Reunión, S. B. Sección F. - Consejo de Clientes, 240. - Barcelona. Tendréis apetito, robustez y salud si tomáis SOLUCION CASES Disminuye la mortalidad de los niños al hacer uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escorbuto, ismo, raquitismo y en las convalecencias. De venta en las principales farmacias y droguerías.

# Página Social y Agrícola

## De acción social PRINCIPIO DEL FIN

Con su laconismo peculiar nos comunica el telégrafo que se ha iniciado en varios importantes puertos de la península el éxodo funesto de las muchedumbres campesinas a extrañas tierras.

Cansados estamos ya de llamar la atención en la Prensa; pero ni automatas, ni grandes terratenientes, ni aun los directores de las organizaciones agrarias parecen dárle importancia alguna al problema de la emigración, que va reduciéndose de manera insostenible por culpa de todos.

El hecho, no ha mucho, dió principio al colmo de unas gabelas, que la agricultura, exangüe, por abandono, olvido, dejadez reprobable o ignorancia de los gobernantes en los problemas del campo, no ha de poder por ahora, y en las presentes aflictivas circunstancias, satisfacer; los grandes terratenientes no piensan sino en que sus administradores les remesen dinero, sin preocuparse de mejoras en las fincas, intensificación de cultivos, nuevos contratos agrícolas con aracteres y colonos que concuerden; excepcionales obligan a reedificar, se pena de conflictos gravísimos, planteados violentamente y resueltos todavía a medias en otras naciones; las organizaciones agrarias, cuya dirección, enfrascada en teorías muchas veces inadaptables a la práctica, a la realidad, ocasionan fracasos ruidosos y desconcertantes, como ha ocurrido en la organización de algunos Bancos que decían ser agrícolas y... no lo han sido; en la cuestión de seguros, que ha resultado un desastre; en la forma imperfecta de proporcionar dinero, abonos, maquinaria, etc., lo cual ha producido la más penosa decepción, y en fin, el fracaso patente de muchas organizaciones en España por la manera inaudita de tratar al labrador, sin dudar alguna por figurar en la dirección de las mismas, personas que apenas si han convivido con él, ignorantes de sus costumbres y tradiciones, produciendo todo esto en el ánimo del mismo tal desconfianza que, de ir atajar pronto el mal, será ya irremediable.

La juventud campesina emigra a extranjeras tierras, y en España sólo quedarán los viejos y los muelles; la sangre vigorosa del campo es trasgada a América; allí dicen hoy más anchos horizontes, los Gobiernos se preocupan más de los problemas agrícolas, los grandes propietarios dan apoyo a los colonos... ¡Pobre España! ¿Qué harás de las vastas soledades andaluzas y extremeñas plagadas de langostas, estigma de los pueblos civilizados? ¿Qué de las estepas castellanas? ¿Qué de las tierras que pudieran transformarse en regadío?

Sin los brazos vigorosos, sin legislación adecuada, sin protección al campesino, sin ideales...; hoy dicen los agricultores, y es así en verdad, que suben más los impuestos directos e indirectos que la renta misma de la tierra.

Sólo podrán vivir en los pueblos, dentro de breve plazo, los caporales de la administración pública, los caciques de la media política y la docena y media de vivos a ellos adheridos para llevar el negocio adelante.

Los obreros del campo que van ilusionados a las ciudades españolas y a las zonas industriales, también quedarán mal; se ha planteado un problema, por hoy insoluble, entre patronos y obreros; los primeros, encastillados en lo que ellos llaman derechos inalienables, que no son sino el egoísmo y la avaricia disfrazados, encubiertos; y los segundos, dirigidos borreguilmente por elementos que no descansan por implantar el sovietismo, provocarán a muy corto plazo una lucha social que será irremisiblemente las actuales fuentes de producción y llevará el hambre y la consternación a florecientes centros industriales y también a la nación entera.

Seguramente, al leer estas cuartillas algunos afortunados Cresos,

## Para los que quieran plantar viña sobre pie de vid americana

Como cada clase de terreno exige preferentemente una clase de vid, de aquí la necesidad de analizar la tierra del campo que se ha de plantar, para conocer la cantidad y calidad de la caliza que contiene.

Modo de sacar muestras de un campo: de todos los sitios en que se observa clase de tierra diferente, conviene tomar muestras a los linderos de Levante, Poniente, Sur y Norte y del centro del campo. Al efecto se abrirán cinco o más hoyos de unos tres palmos de profundidad; pero cuando el azadón haya llegado a palmo y medio de fondo, se coloca en el fondo un papel o tela, se rascan las paredes del hoyo, y de la tierra que se recoge sobre el papel, bien mezclada, se toma una onza de tierra aproximadamente; continúa cavándose, y al llegar a los tres palmos, rásense las paredes y se recoge, de la tierra depositada sobre otro papel y bien mezclada, otra onza de tierra.

La primera muestra obtenida se la numerará con el número 1 y se añadirá en el rótulo «Del suelo». La segunda muestra se numerará también con el número 1, pero se añadirá «Del subsuelo».

Si se sacara muestra de otra clase de tierra, se le dará el número 2; si de otra, el 3, etc., etc.

Nunca debe mezclarse en una muestra, tierra del suelo con la del subsuelo.

A las dos muestras de cada hoyo, la del suelo y la del subsuelo, se le rotula en la forma siguiente: Nombre y apellidos del propietario del campo y nombre del pueblo en que vive este propietario.

Término en donde esté enclavado el campo, partida y nombre del campo o heredad, si la tuviere.

Puede añadirse, si la finca está sobre monte o en un llano; si es huerta o secano; si es húmedo o seco; de mucho o poco fondo; si el clima es frío o templado, etc.

No se olvide advertir qué clase de injerto quiere ponerse sobre la viña americana.

Es muy interesante saber que el Servicio Vitícola de la excelentísima Diputación provincial hace los análisis calimétricos (así se llaman), gratis.

DIARIO DE VALENCIA nos dijo el día 22 del pasado que las oficinas del Servicio Vitícola radican en el Temple, en donde dice: «Dirección de carreteras provinciales». Pregunten los interesados por esta oficina.

## Acción social católico-agraria

Carta abierta.  
Al Excmo. Sr. Duque de ...

Excmo. Sr.: Perdonad que os dirija esta carta y no veáis en ella nada de particularmente molesto, porque aunque se explana en un caso particular y concreto, su objeto es señalar un mal bastante general a la clase a que pertenecéis, y que, por sí solo, hace más en favor de la revolución social que todas las predicciones que el socialismo ha hecho y viene haciendo en el campo, porque prepara el terreno para que estas teorías germinen y se desenvuelvan.

Poseéis, señor, desde hace siglos en la provincia de ... todo el término municipal de un pueblo y todo su caserío, y por decirlo así, poseéis también a sus habitantes, que se elevan a varios cientos de personas, puesto que necesariamente han de emplear su trabajo sobre vuestros terrenos, o emigrar a otros puntos con los riesgos consiguientes.

A través de los siglos, esta agrupación, a pesar de una vida laboriosa y morigerada, no ha podido salir de una condición tan humilde y precaria que entra de lleno en la teoría de la «ley de bronce» del socialista Lasalle, puesto que no tiene más amplitud económica que la necesaria para vivir malamente y reproducirse, lo cual indica que las rentas que han venido satisfaciendo han sido perfectamente aquilatadas.

En el año actual se ha pretendido imponer un aumento de las mismas, que llega nada menos que a un ciento por ciento, proporción que por sí sola indica un brusco cambio en las relaciones económicas con vuestros colonos, sin explicación alguna posible, y una utilización del derecho limitado del uso de la propiedad, que podrá estar protegido por las leyes humanas, pero que otras leyes más altas rechazan.

Mientras no aumentéis el bienestar material y moral de vuestros colonos por medio de la instrucción técnica y la educación cristiana, proporcionadas con amor de hermanos, no tendréis derecho a aumentarles así las rentas, y aun esto, llegado el caso, había de ser en forma justa y equitativa para que ello sea igualmente beneficioso a ellos y a vos.

Con esta simple norma, que no es más que una norma de buen sentido, y por ello esencialmente cristiana, la gracia de Dios y con ello la paz renacerán entre vos y vuestros colonos, y el uso de vuestra propiedad os la reputará el Señor como mérito de salvación.

No admitimos las doctrinas revolucionarias de que la tierra pertenece a quienes la trabajan, ni aun la de algunos católicos que quieren conceder al colono, al cabo de cierto tiempo de explotación, el derecho de expropiar al propietario; pero ante tales hechos y ante esas cantidades de familias que siglo tras siglo, generación tras generación, siguen vegetando sobre las tierras de un gran señor, sin haber podido elevar su condición del concepto romano de hombres-cosas, nos explicamos que aquellas teorías hayan nacido y tomado cuerpo, y nos explicamos también, aunque los reprobamos, los excesos cometidos de los propietarios por los campesinos rusos.

Sois poseedor de una famosa biblioteca, en la que se acumula la ciencia de muchos sabios de muchos siglos; si esa biblioteca y vuestra propia ilustración no sirven para hacer a vuestros colonos, sobre los que tenéis responsabilidad cristiana, un poco más inteligentes, un poco más ricos y un poco más buenos, permitidme, señor, que os diga que no tenéis derecho moral a retenerla en vuestras manos, porque todo bien que no se comunica por un cristiano uso para que sirva al mejoramiento de los hermanos, deja de ser un bien, y su esterilidad le convierte en un mal ejemplo.

Seguramente que el Señor no os colocó sobre vuestros colonos para que os limitarais a facilitarles el trabajo de vuestras tierras, mediante una renta calculada en el máximo compatible con una existencia vegetativa de los mismos, sino para que los elevéis en su bienestar material y moral a la dignidad a que como hijos de Dios y hermanos vuestros tienen derecho, para que, educados por el amor y el ejemplo en el cumplimiento del deber, sean a vuestro lado hombres más útiles a Dios y a la Patria que lo son ahora.

Pasaron los tiempos en que los humildes estaban a merced de los poderosos y no se atrevían ni aun a pedir justicia; en el día de hoy no les falta quien les ampare, y cuando quedan sin efecto las gestiones de los buenos en nombre de Dios, se siguen necesariamente en la sociedad las terribles convulsiones de la fuerza y la pasión.

Si hubiera más amor hacia los humildes arriba, no habría tanto odio

## El cultivo del garbanzo

En muchas regiones de nuestro país es costumbre prescindir de toda clase de abonos en el cultivo del garbanzo, o a lo sumo, darle tan sólo una estercoladura.

El primer procedimiento resulta a todas luces absurdo, y el segundo es bastante defectuoso, porque, dado el corto período vegetativo del garbanzo, éste exige para su desarrollo, alimento de fácil asimilación, pudiendo utilizar tan sólo en parte los principios nutritivos que el estiércol contiene, ya que éste, para convertirse en alimento asimilable, necesita sufrir lentas y complejas transformaciones.

Los abonos fosforatados son los que producen los mejores resultados en el cultivo del garbanzo. Aplicando dichas sales poco antes o al día mismo de la siembra del garbanzo, o sea en una época de escasas lluvias, la difusión por las distintas capas del suelo no puede verificarse, y la planta no la puede utilizar.

Además, es fácil que en este caso se perjudique gravemente la germinación de la semilla. La experiencia ha demostrado que una aplicación tardía de los abonos quecos en este cultivo ha dado lugar siempre a sensibles fracasos.

A pesar de ser el garbanzo una planta leguminosa, aprovecha relativamente poco el nitrógeno de la atmósfera, y en tierras no bien provistas de este elemento será siempre muy útil el empleo de 75 a 100 kilogramos de nitrato de sosa por hectárea, aplicado un mes antes de las últimas lluvias seguras.

La enfermedad que suele sufrir esta leguminosa hay que combatir no sólo con la aplicación del sulfato, como se opina en general, sino también con oportunos azufres. La acción del azufre suele dar resultados satisfactorios.

## Contra las picaduras de abeja

El campesino se ve muchas veces en apuros graves, por no poder gozar de los privilegios del ciudadano de ser asistido, en los contratiempos de la vida, en las casas de Socorro, farmacias y demás establecimientos de salud; por eso le será conveniente ir coleccionando recetas de medicina casera, a fin de acudir en auxilio propio y también de sus próximos cuando alguna calamidad o desdicha amargue su existencia.

Es muy corriente y usual estar trabajando o paseando por el campo y ocurrírsele a una abeja o avispa picarle cruelmente, hasta producir una hinchazón que le desfigure el rostro u otra parte del cuerpo, añadiendo además un dolor intenso, que en los primeros momentos le deja muchas veces preocupado y maltrato.

Para este aflictivo caso hay un remedio tan eficaz como sencillo, que consiste en friccionar la parte dolorida con algunas gotas de amoníaco líquido en una o dos cucharadas de agua de colonia. El remedio es casi instantáneo.

## Vino de pepsina para el estómago

Tómese 28 gramos de pepsina medicinal y 500 gramos de vino de Jerez.

Se tritura la pepsina, se echa en el vino y se agita varias veces en el transcurso de veinticuatro horas, pasadas las cuales se filtra y puede usarse.

Se nos introducen mil anuncios del extranjero ponderando las maravillas y excelencias de este específico; por un frasco se piden varias pesetas, cuando por unos reales cada cual puede confeccionárselo en casa atendiendo sólo a la anterior fórmula.

El resultado, poco más o menos es el mismo.

**STADIUM** Para hoy sábado, a las 10'15 noche:  
**Gran verbena de la Alegría**

Reparación de Los Siete Fecr, murga  
La verbena más alegre  
El sitio más delicioso  
Puestos de churros, músicas, organillos,  
Precio de la entrada: 50 céntimos.

**GRAN ZAMBRA GITANA** en la que tomarán parte 10 artistas.  
Bailadoras: María García, Estrella Vicente, María Ballesteros y Pepita Arlandis.  
Dos parejas para las clásicas sevillanas.  
Cantadoras: Nieves Tienta y Rosalía Faraón  
Todas estas artistas serán acompañadas por los profesores de guitarra CABRERA, LUCAS y CASTELLO  
Las artistas lucirán artísticos peinados, trajes gitano y valiosos mantones de Manila, adornos verbeneros, cucarnas, aeroslatos, gran traca final, etc., etc.

**Plaza de Toros**  
Hoy sábado, a las 10 de la noche:  
DEBUT de la primera tiple Mercedes Melo  
**EL GATO MONTES**  
Por Mercedes Melo y señores Gavarri, Rodríguez y Gosálbes.

**Colegio de Ntra. Sra. de la Merced**  
Dirigido por los reverendos Padres Mercedarios, en la villa del Puig  
En este colegio, que goza de competente profesorado y moderno material de escuela, se da la Primera enseñanza, en todos sus grados, Bachillerato y Comercio.  
Se admiten alumnos internos, mediopensionistas y externos.  
Para detalles, dirigirse al Padre director, Real Monasterio del Puig Valencia.

**HIGIENE DE LA HABITACION**  
Extinción de CHINCHES, CUCARACHAS, POLILLAS, RATAS, etc., etc., por medio de las fumigaciones clorhidricas.  
Nuestro sistema es el único empleado oficialmente para las necesidades sanitarias del Estado, en la desratización de puertos y fronteras; desinfección en cuarteles y cárceles; desinfección de coches de ferrocarril, etc., etc.  
Interesa a los propietarios de hoteles, casas de huéspedes, casas de dormir, habitación en general; almacenes de ropas, ultramarinos, etc., etc., conocer nuestro sistema de desinfección. — Soliciten folletos explicativos al  
**Centro Técnico de Fumigación, S. A.**  
TELEFONO NUMERO 14-53 — LEÑA, NUMERO 4 - VALENCIA

**VALLE HERMOSO**  
Vino fino de mesa a 4 pías. docena de botellas.—JEREZ, LICORES y ANISADOS, de todas clases y marcas, a precios reducidos.  
13, Pascual y Genis, 13  
Servicio a domicilio  
Casa JOAQUIN NAVARRO ZEA

El general Elío y su tiempo  
Por don Luis Minguet Albors  
442 páginas. Numerosos grabados  
4 pesetas

# Diario de Valencia

NUMERO SUELTO  
10 céntimos

EXCLUSIVAS EDITORIAL VOLUNTAD (S. A.)  
**General Berenguer** Campañas del Rif y Yebala, 1921-1922  
**Espanoles!** **Responsabilidades!**  
Todos queremos que se exijan. Leyendo el libro del general Berenguer sobre diario de un militar y profundo análisis de quien dedicó los mejores años de su vida a estudiar y conocer Marruecos, formará el juicio de cómo se prepararon las desgracias que España sufre en África.  
De venta en la Editorial Voluntad (antes Fenollera), calle del Mar, 17, al precio de 5 pesetas.

## AL CERRAR

### Barcelona

#### Criminal intento

Añoche, unos desalmados colocaron piedras de gran tamaño en la vía del tren eléctrico de Sarriá, con el propósito de hacer descarrilar el convoy.  
Afortunadamente, el conductor se dio cuenta y paró el tren en el acto. Como el hecho se repitió dos veces, los somatenistas dieron una batida, sin resultado.

#### Robo a un cobrador

Añoche, en el tranvía de la línea de Madalona a Mongat, fué atacado el cobrador del tranvía Felipe Araujo.  
El hecho ocurrió en la forma siguiente:  
Al pasar, a las 11'50, el coche número 443, frente a la Riera de la Cañada, unos desconocidos quitaron el trolley, y al intentar ponerlo de nuevo el cobrador, le arrebataron la cartera con la recaudación del día, importante 135 pesetas.  
La cartera fué encontrada esta mañana abandonada en la vía del ferrocarril.

#### Dice el gobernador

Al recibimos este mediodía el gobernador, ha dicho que en las fábricas de ladrillos se trabajaba hoy con mayor intensidad que ayer.  
El número de obreros que han acudido hoy al trabajo pasa de 600.  
También ha dicho que le ha visitado una comisión de empleados de Banca y Bolsa, para rogarle que sean readmitidos.  
El señor Portela ofreció hacer cuanto esté en su mano.

#### Los propagandistas

Han regresado los propagandistas de Acción Catalana, que han estado de excursión en las tierras altas de Lérida.  
Vienen muy satisfechos de su viaje.  
También han regresado de efectuar un viaje por las mismas tierras los propagandistas afectos al Estat Catalá, que han dado varios mítines.

#### Intoxicados

Por beber leche en malas condiciones en San Cugat de Vallés, han sufrido una intoxicación 70 personas, entre ellas dos de la familia del concejal señor Rocha.  
Se ha hecho en el Laboratorio químico el análisis de las vasijas y de la leche sobrante.  
La leche ha sido adquirida en varias expendidurias.  
Casi todos los intoxicados pertenecen a la colonia veraniega.  
Algunos se encuentran en grave estado.

#### Fallecimiento del capitán de la guardia municipal de Valencia

Esta tarde, a las cuatro, en el cementerio de Sarriá, ha sido enterrado el cadáver del capitán de la Guardia municipal de Valencia, don Antonio Soler, que falleció ayer en una clínica, después de haber sido operado.  
El alcalde, por encargo del Ayuntamiento de Valencia y de la guardia municipal, ha enviado dos coronas, y la guardia urbana, otra.  
Han presidido el duelo los hijos del finado y el subje de la guardia urbana señor Merino.  
Detrás seguían un piquete de la guardia urbana y otro de caballería.

#### Se ahoga un Escalopio

En la playa de Caldetas, estando tomando el baño, ha perecido ahogado el Padre Escalopio don Félix Cantarell, de 29 años.  
Su muerte ha sido muy sentida, por ser el Padre Cantarell generalmente estimado.

#### Los Sindicatos libres

Los Sindicatos libres han publicado una convocatoria para una sesión de todos los presidentes de dichos Sindicatos, para mañana por la noche, en el local del Sindicato de metalúrgicos, de la calle de Guardia.  
Informarán los compañeros que fueron a Madrid para conocer las causas del desenlace del conflicto de Banca y Bolsa.  
El domingo por la mañana, en el mismo local, se celebrará una asamblea extraordinaria de los socios fundadores de los Sindicatos libres.

### Robo

En Sabadell, los malhechores han penetrado en las casas de tres vecinos, robando en cada una una pistola y pequeñas cantidades de dinero.  
Los ladrones no han sido descubiertos.  
Se ha dado cuenta al Juzgado correspondiente.

### Desgracia

A María Carrascosa, de 18 años, se le disparó casualmente una pistola, produciéndole una herida leve en la mano izquierda.  
Dijo que la pistola se la había dado un joven de 18 años, que vive en la misma casa.

### Caida a un pozo

En el dispensario de Hostafranchs ha sido auxiliada una mujer llamada Angela Serrano, de 56 años, que a consecuencia de haber caído en un pozo presentaba magullamiento general y síntomas de asfixia.  
Después de asistida ha sido trasladada al Clínico.

### Huelga

Los peones del puerto de Tarragona querían declararse hoy en huelga; pero la han aplazado hasta el lunes.

### Incendio

Dicen de Tarrasa que se produjo un incendio en la fábrica La Salvadora, propagándose el fuego a un bosque.  
El fuego tardó en extinguirse por falta de agua.  
En Lérida se incendió un monte del Estado, durante el fuego los días, quemándose unos 2.000 pinos pequeños.  
De las averiguaciones realizadas por la guardia civil resulta que el incendio fué casual.

### Madrid

#### Cierre de la Bolsa

Madrid, 17.

4 por 100 interior	71'80
4 por 100 interior fin mes	0'00
5 por 100 amortizable	96'50
4 por 100 amortizable	88'00
Banco de España	534'00
Tabacaleras	00'00
4 por 100 exterior	87'10
Francos	409'00
Libras	337'00
Marcos (el millón)	0'00

#### Los cambios

Los fondos públicos acusan firmeza, mejorando la partida Interior 10 céntimos al cerrar a 71'80.  
El Banco de España baja un entero; los Alicantes suben un entero; las Azucareras preferentes, 1'25 por 100, y el Fénix cede dos puntos.  
Los francos y las libras están firmes y suben 55 y 18 céntimos, respectivamente.  
Las libras no varían.  
Los francos belgas ceden 1'55 por 100, y los dólares se contratan en orden de cable a 7'41.  
Los marcos están a 2'50 el millón.

#### Parte oficial

Zona occidental.—Se nota extraordinaria agitación en todos los frentes, en contra de lo que ocurrió anteriormente en estos últimos días.  
Han sido hostilizadas la mayor parte de nuestras posiciones avanzadas, principalmente las de la línea de la derecha.  
El campamento general de Tafersit fué agredido la pasada noche, teniendo por nuestra parte las siguientes bajas:  
Regimiento de la Albuera: Capitán Manuel Enriquez, herido grave; soldados Ramón Dasi y Francisco Avilés, ambos graves.  
Regimiento de África: Soldado Jesús Rodríguez, grave.  
También fueron hostilizadas por el enemigo las avanzadillas de Puerto, Tizi-Aza principal y Tizi-Alma, posiciones en las que el enemigo reiteró sus ataques, siendo rechazado por nuestras tropas con fuego de fusil y granadas de mano.  
En Sidi Mesau se formaron dos grupos, sirviendo de objetivo para la artillería de la posición.  
Un aeroplano arrojó una bomba, sin que hasta ahora haya noticias de sus efectos.  
Ayer fué atacada la posición de la Aguada, siendo alejado el enemigo con fuego de fusilería.  
Se tienen noticias de que en el ataque de ayer a Tagaruit resultaron heridos, a más de los reseñados,

el soldado de Isabel II Norberto Lúque y otro cuyo nombre se desconoce todavía.  
De Drius a Kandusi salieron columnas mixtas, que efectuaron marchas tácticas, regresando sin novedad al campamento.  
La columna pudo observar la marcha de enemigos hacia Afran.  
Ayer salieron de esta posición fuerzas de Policía, dispensando al enemigo.  
En Quebdani aterrizó, por haber recibido un balazo en el depósito de esencia, el aparato Bristol 39, que en el día de hoy regresó al aerodromo sin novedad.  
Con objeto de evacuar las bajas de Tagaruit y restablecer las comunicaciones telefónicas entre esta posición y la de Paara, ha salido esta mañana una columna compuesta por una bandera del Tercio y el batallón de Toledo.  
Llegaron hasta Azara, donde se instaló un puesto, continuando el Tercio hasta Ziparau, al objeto de conseguir el objetivo antes señalado.  
Al llegar a la mitad del camino se vieron detenidas estas fuerzas por nutrido fuego que hacía el enemigo desde las alturas.  
Las fuerzas sostuvieron ruda lucha, resultando del encuentro las siguientes bajas:  
Capitán del Tercio Ernesto García Solano, herido grave; teniente del Tercio Alfredo Sánchez, muerto; alférez del mismo cuerpo Francisco Compaire, herido leve; teniente de Ingenieros Villarreal, grave, y soldado Inocencio García, muerto.  
Además resultaron siete muertos, 30 heridos y dos contusos de la Legión, y dos heridos de tropa peninsulares, cuyos nombres se desconocen todavía.  
En la zona oriental, sin novedad.

#### Conferencia sobre administración

Granada.—El concejal de este Ayuntamiento don Arturo Olmet ha dado hoy una conferencia sobre Administración municipal.  
También dió cuenta de los expedientes incoados que han dado motivo a la situación anormal de aquel Ayuntamiento.

#### La comisión de Responsabilidades

En el Congreso se reunió esta tarde la comisión de Responsabilidades para seguir el estudio de documentos e informaciones recibidas.  
No había citada ninguna personalidad para informar.  
En esta reunión acordarán los comisionados cristalizar un cuestionario para que informe la viuda del coronel Morales.  
Se designará una comisión, que visitará a la dama, en la cual figurarán el presidente y el socialista Prieto.  
A las seis y media de la tarde terminó la reunión de la comisión de Responsabilidades, facilitándose la siguiente nota oficiosa:  
«La comisión de Responsabilidades se ha reunido esta tarde, recibiendo nuevos documentos de Guerra y parte de los que se han pedido al Ministerio de Estado.  
La comisión se consagró al estudio de estos documentos, que continuará en días sucesivos.»

#### Romanones

Dicen de San Sebastián que ha salido para Sigüenza, para cazar, el conde de Romanones.  
Regresará la semana próxima.

#### El último ataque moro a Tizi-Aza

Noticias llegadas a Málaga procedentes de Melilla explican que el último ataque de los rebeldes a la posición de Tizi-Aza ha sido un ataque a fondo, realizado por fuertes núcleos bien armados.  
A las diez de la mañana el fuego se había intensificado contra varias posiciones, viéndose dos grupos de rebeldes, uno en Tizi-Aza y otro que atacaba la avanzada de Siparaut.  
Los informes llegados a Málaga acusan noticias que por no estar de acuerdo no juzgamos prudente el darlas.  
Coinciden en que la presión del enemigo sobre las posiciones desde el macizo de Tizi-Aza hasta Afran fué enorme, y que los principales núcleos enemigos, entre los cuales se nota la presencia de elementos de Orán, zona francesa, están frente a la posición de Igueriben, a distancia de unos cinco kilómetros.  
La situación se juzga delicada.

#### Firma de don Alfonso

Hoy se ha enviado a Santander la valija de Guerra para que firme don Alfonso los decretos correspondientes.  
Figura entre los decretos el de ascenso del general Echagüe, porque no habrá vacante hasta primeros de Septiembre.

#### Weyler y su comisión

Melilla.—Esta mañana el general Weyler y la comisión del Estado Mayor acompañaron en Kandusi.  
Les acompañaron varios correspondientes de la península.

#### De una capea

El gobernador civil ha desmentido que en la capea celebrada en Vicálvaro resultaron varios heridos graves.

Lo ocurrido fué que al final de la corrida torcieron varios espontáneos, sin que resultara ningún herido.

#### Gasset, de veraneo

El señor Gasset salió esta mañana para Zarauz.  
Durante su ausencia se encargará de despachar los asuntos de este departamento el director general de Obras públicas.

#### De reconocimiento

Melilla.—A primera hora de la mañana salió del campamento de Tafersit una columna de reconocimiento.  
Resultó herido por caída de caballo el capitán de Regulares Sánchez Alborno.

#### Bombardeo

Tetuán.—Para proteger el zoco de los moros adictos que se celebra en las inmediaciones de Tiguera, una escuadrilla de aviación arrojó varias bombas sobre el enemigo.  
Durante la noche, los rebeldes han tiroteado algunas posiciones.

#### Soldados enfermos

Cádiz.—Ha llegado el vapor «Antonio Cola», procedente de Larache, trayendo a bordo 123 oficiales, clases y soldados de diferentes cuerpas.  
Unos, enfermos, marchan a sus casas con licencia.  
La mayoría son de ingenieros y caballería.  
El buque ha traído también varias cajas de diferente material de guerra.

#### Suspensión de embarque

Algeciras.—El Gobierno ha ordenado la suspensión del embarque de material de guerra para Marruecos.  
Los acorazados «España» y «Alfonso XIII» zarparon anoche para Almería y Cartagena, respectivamente.

#### La feria de Málaga

Málaga.—Se ha reunido la comisión de Festejos de feria, ultimando el programa de los que se han de celebrar este año.

#### Dua horrosa tormenta causa muchos daños

Zamora.—En Toro descargó anteayer una tormenta, causando daños importantes.  
En la calle de Marte, una cisterna eléctrica electrocutó a Rufino Vega y Agapito Hernández.  
Este último se había repatriado hace pocos días de África.  
Un hijo de la primera víctima murió asfixiado por la misma descarga.  
La misma chipra derribó medio asfixiado a Paulino Peña y José Pastor.  
Llevados al hospital se les pudo salvar, haciéndoles respirar artificialmente.  
Cuando la tormenta arreciaba cayeron varias chipras en la veta del tejado del palacio de las Leyes, situado en la calle de Capuchinos.  
Se quemó el techo y las campanas tocaron a fuego, lo que hizo que acudiera el vecindario, pero la falta de agua hizo retardar la extinción del incendio.  
Tras grandes esfuerzos se logró salvar todos los muebles del palacio.  
Este es propiedad del marqués de Santa Cruz de Aguirre.

#### Noticias de Bilbao

Bilbao.—Esta tarde ha aparecido flotando sobre la playa de Portugalete el cadáver de uno de los jóvenes que se ahogaron ayer.  
—En el Gobierno civil, presidiendo el gobernador, se han reunido los alcaldes de la zona minera, asistiendo también el de Bilbao.  
Se trató principalmente de la situación de las familias de los huelguistas, que se encuentran en la miseria.  
Se acordó que el gobernador convoque nuevas reuniones para buscar una solución.  
Los huelguistas se proponen enviar a San Sebastián 50 niños hijos de los mineros.  
El Comité de huelga ha recibido 4.000 pesetas de Moscú y 200 pesetas de la Confederación Obrera de París, para socorrer a los huelguistas.

#### Atracadores detenidos

Sevilla.—Los detenidos anoche por el intento de atraco al recaudador del Ayuntamiento, José Marco, se llaman, uno de ellos, Manuel Roldán, de 27 años, natural de Córdoba.  
Este fué procesado en 1921, por hallarse complicado en el asesinato del arquitecto Anibal González.  
El otro detenido se llama Manuel Aramé, de 26 años, ex presidente de la Federación Regional Obrera, y se halla complicado en un robo.  
La policía busca al tercer atracador.  
Los detenidos niegan toda participación en el hecho.  
El Ayuntamiento ha felicitado al recaudador.

A los soldados que detuvieron a los atracadores se les concederá una temporada de licencia.

#### Nuevo equipo de fútbol

Avila.—Con gran entusiasmo se ha constituido en esta población un equipo deportivo, titulado «Avila F. C.»

#### El «España»

Almería.—Ha fondeado el acorazado «España».  
Permanecerá en Almería durante las fiestas que se han de celebrar estos días.

#### TOROS JATIVA

Se ha celebrado la anunciada charlotada.  
Los novillos de Santos resultaron buenos.  
Llapisera y su troupe fueron muy aplaudidos.—Gómez.

#### Fiesta de la Flor-La corte

Santander.—Se ha celebrado la fiesta de la Flor, postulando por las calles distinguidas señoritas.  
Don Alfonso, acompañado de su secretario, salió en automóvil, haciendo donativos.  
Doña Victoria y la duquesa de Santofia pasearon en coche por las calles de la población.  
Doña Cristina y los infantitos pasearon en coche por la playa del Sardinero.  
Don Alfonso ha telefonado dando el pésame a la familia de la duquesa de Uceda.  
Invitado por don Alfonso almorzó en Palacio el ministro de la Guerra francés, llegado de incógnito.  
En el campo de la Magdalena se ha celebrado esta tarde un partido de polo.

#### Musolini hará declaraciones

Roma.—Se anuncia que Mussolini hará en la semana próxima importantes declaraciones sobre la política de reparación del actual Gobierno.

#### Aviador muerto

Roma.—El aviador francés Bermeinget tuvo la audacia de probar un nuevo tipo de aeroplano, cayendo al suelo y resultando muerto.

#### Complot descubierto

Lisboa.—La policía ha descubierto un complot comunista, cuya misión era libertar a los comunistas que se encuentran encarcelados.  
La policía tuvo que asaltar una casa para detener a los principales organizadores del complot.

#### ¡Ahora verán ustedes!

El ministro de la Gobernación ha conferenciado extensamente esta noche con el presidente del Consejo, dándole cuenta del texto del parte oficial de esta noche.  
Parece que el presidente conferenciará con el alto comisario señor Silvela para dar las oportunas órdenes para evitar en lo posible que se repitan hechos relatados en el parte oficial de hoy.

#### Peregrinos portugueses

Roma.—En la sala Consistorial el Papa recibió a 150 peregrinos portugueses de la isla de Madeira, acompañados del Obispo de Funchal, Monseñor Pereira Riveiro.  
El Pontífice, entre aclamaciones pronunció un breve discurso en francés, traducido al portugués por Monseñor Riveiro, manifestando su complacencia por la numerosa representación de la isla y encomiando y bendiciendo a los peregrinos y a sus familias.

#### Bandoleros en acción

París.—Telegrafían de Ancou que una numerosa partida de bandoleros hizo ayer irrupción en Tesarosen, en donde quemaron y saquearon la mayor parte de las casas, entre ellas la de la misión protestante y varias casas católicas.  
Se sabe que han desaparecido dos Sacerdotes católicos.  
Dos terceras partes de las casas han sido pasto de las llamas.  
La guarnición, compuesta de 120 hombres, tuvo ocho bajas.  
El resto de la población tuvo que evacuar precipitadamente la ciudad.

#### Los moros atacan con fuerza a las tropas españolas

Melilla.—Las posiciones de vanguardia continúan siendo hostilizadas por el enemigo, que cada momento va siendo más numeroso.  
La concentración principal está en Malabaten, en donde ha sido atacada por nuestras tropas.  
Los rebeldes se defienden en las montañas y tienden a cortar las comunicaciones entre las posiciones de Benisain y Quebdani.  
Para contenerlos, han salido fuerzas del Tercio y Almansa, trabándose un fuerte combate.  
Salieron más fuerzas de Quebdani para reforzar las defensas.  
También la posición de Afran está siendo atacada, pero las tropas españolas se defienden valientemente.

El general Weyler y la comisión del Estado Mayor Central han presenciado desde Tafersit el combate de hoy.

#### La detención de De Valera

Dublín.—La dramática aparición en público del caudillo republicano irlandés fué la demostración práctica de lo que hubo de declarar hace poco, cuando dijo que únicamente una bala podía impedirle hablar a sus electores.  
De Valera cayó sobre la tribuna, produciendo por un momento la impresión de que había sido muerto.  
Probablemente, esta semana será trasladado aquí desde Limerick, donde se encuentra detenido.  
No será sometido a proceso alguno, sino internado indefinidamente según la reciente ley irlandesa, que autoriza al Gobierno a detener e internar a cualquier persona sin necesidad de pruebas de acusación ni juicio previo.  
El arresto de De Valera ha dado un gran interés a las elecciones generales de Irlanda, que hasta ahora no habían despertado ningún entusiasmo.  
La opinión dominante entre los republicanos es que De Valera tiene asegurada el acta por Clare, condado que siempre se ha distinguido por su simpatía hacia toda clase y laya de rebeldes.  
El partido presenta tres nuevos candidatos en otros tantos distritos de Clare, habiéndose dirigido al partido de los agrarios, pidiéndole que retire los suyos en favor de los republicanos.

#### Protesta contra la actitud de Polonia

Berlín.—Los cuatro partidos gubernamentales y el partido popular bávaro han presentado en el Reichstag una moción protestando contra la actitud de Polonia con relación a las minorías alemanas.  
La interpelación menciona que hasta ahora 6.000 alemanes han abandonado Polonia a causa de las rigurosas medidas implantadas.  
Prescindiendo de las estipulaciones del Tratado de Versalles, se ha privado a más de mil granjeros y colonizadores alemanes de su propiedad. Casi todos los obreros y empleados en los servicios públicos han sido despedidos.  
Durante las pasadas semanas una política ha sido agravada y se invita al Gobierno alemán a tomar las medidas necesarias.  
El partido nacionalista ha presentado una interpelación aparte.

#### La conferencia danesa

Copenhague.—Esta tarde, a las cuatro, la Conferencia parlamentaria internacional ha celebrado sesión plenaria.  
La sesión ha estado dedicada al estudio de la cuestión de la reducción de armamentos.  
El delegado dinamarqués, señor Munch, presentó a la Conferencia dos mociones insistiendo sobre la necesidad en que se halla Europa de proceder a una reducción general de los armamentos en beneficio de la paz.  
Dicha reducción debería hacerse con arreglo al artículo octavo del Pacto de la Sociedad de las Naciones.  
Puso luego el delegado danés de relieve la importancia que han adquirido los pactos regionales sobre la reducción de los armamentos.  
El delegado británico, señor, propone el establecimiento de zonas desmilitarizadas a lo largo de las fronteras que pudieran ser amenazadas.  
La asamblea acordó luego proceder al nombramiento de una comisión internacional encargada de realizar en todos los países de Europa una activa propaganda a favor de la reducción de los armamentos.  
El delegado francés pronunció luego un discurso manifestando que Francia no podía adherirse a los acuerdos sobre la reducción de los armamentos hasta que no hubiese sido cumplido el Tratado de Versalles.  
Puso de relieve las intenciones pacifistas de Francia, pero dijo que es condición indispensable que sean cumplidos los Tratados.  
En párrafos elocuentes hizo una pintura de la situación de las regiones del Norte de Francia devastadas por la guerra, y terminó manifestando que era partidario de una conferencia europea para mantener la paz.

#### El oficial Maia

Lisboa.—El señor don Antonio Maia ha declarado que nunca volverá a ser oficial del ejército, del que se separó, como se sabe, hace algunas semanas por dimisión espontánea, a consecuencia de un accidente surgido entre él y el entonces ministro de la Guerra, mediando que motivó la dimisión del ministro.  
El señor Maia es diputado a Cortes.

#### IMPRESA Y ESTEROTIPIA

DIARIO DE VALENCIA

Trinqueto de Caballeros, 14